
Unimontes Solidária terá ações entre 1º 
e 7 de fevereiro em Serranópolis de Minas

Montes Claros, terça-feira, 30 de janeiro de 2024
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Prefeitura de Montes Claros abriu licitação 
para contratar uma empresa de serviços técnicos 
ambientais de elaboração do Programa de Manejo 
de Fauna, compreendendo inventariamento, res-
gate e/ou monitoramento, execução do Plano de 
Resgate/Afugentamento de Fauna e elaboração de 
Estudos para a realização da obra de desassorea-
mento da Lagoa de Interlagos. 

Cimams e MP participam 
da entrega de registro do 
SIM Regional à queijaria

Montes Claros faz 
estudos sobre fauna na 
lagoa interlagos
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A Estão abertas até 2 de fevereiro, as ins-
crições para os Jogos de Verão 2024, que 
colocará em disputa as modalidades de vô-
lei e basquete (categoria adulta). Realizado 
pela Prefeitura de Pirapora, o evento será 
realizado entre os dias 10 e 11 de feverei-
ro Complexo Esportivo Dóbson Machado 
e torna-se uma atração a parte do Pirafolia 
2024.

Um trágico acidente aéreo neste domingo (28) 
provocou a morte  do empresário janaubense Mar-
cílio Franco da Silveira, da esposa Raquel Souza 
Neves Silveira e do filho Antônio Neves Silveira. 
Além deles, morreram o casal André Rodrigues do 
Amaral e Fernanda Luísa Costa Amaral, o piloto 
Geberson Henrique Tadeu Chagas Pereira e o co-
piloto Gabriel de Almeida Quintão Araújo. 

Pirapora abre inscrições para os Jogos 
de Verão 2024

Família do Norte de Minas e mais quatro 
pessoas morrem em acidente aéreo

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Barragem Bico da Pedra atinge 62% da 
capacidade com chuva dos últimos dias
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NEGÓCIOS 12

NEGÓCIOS 12

No período de primeiro a 7 de fevereiro de 2024, os moradores do município de Serranópolis de Minas vão receber as ativida-
des do Projeto ‘Unimontes Solidária: acessando direitos sociais’. A iniciativa é da Universidade Estadual de Montes Claros, por 
intermédio da Pró-Reitoria de Extensão.

CIDADE 5

O Sebrae Minas está com inscrições abertas 
até as 10h do dia 2 de fevereiro para o cre-
denciamento para empresas prestadoras de 
serviços de consultoria, instrutoria, mentoria, 
coaching, orientações e assistência técnica nas 
áreas de Liderança e Pessoas, Desenvolvimento 
Econômico Local e Franquia. 

Sebrae MG abre edital 
de credenciamento para 
empresas de consultoria

Prazo para MEI 
regularizar situação no 
Simples Nacional termina 
nesta quarta-feira

Mais de 76 milímetros. Esse foi o índice pluviométrico registrado no final 
de semana na cidade de Janaúba, localizada na região da Serra Geral. Entre 
sexta-feira e o final da noite de domingo, choveu o correspondente a 76,4 
milímetros, o que elevou para 62,04% da sua capacidade da Barragem do 
Bico da Pedra. 
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Todo dia é Dia da Criança

A polarização Lula/Bolsonaro e os 
reflexos nas eleições de 2024

Reforma tributária: ainda é cedo para 
comemorar (Parte 2)

Quais são nossas apostas para 2024?
A aceleração do desenvolvimen-

to de soluções tecnológicas é tanta 
que muitas vezes é difícil acompa-
nhar. Por isso, no início de um novo 
ciclo, é sempre interessante fazer 
uma pausa para avaliar quais são os 
rumos do mercado de tecnologia. 
Um fato é que as empresas continu-
arão investindo em inovação e di-
gitalização. Segundo o Gartner, os 

gastos globais com Tecnologia da 
Informação (TI) devem representar 
um aumento de 8% em 2024, che-
gando a US$ 5,1 trilhões. Grande 
parte desse valor vai para a Inteli-
gência Artificial e a automação, que 
continuam dominando a narrativa 
em 2024. 

Entre as várias tendências de TI 
apontadas para 2024, gostaria de 

destacar quatro que devem mere-
cer a atenção dos CIOs: 

Aplicativos para IA: em 2023, 
todo mundo foi em maior ou me-
nor grau impactado pela revolução 
da Inteligência Artificial Generativa 
(GenAI, sigla em inglês). Com ela, 
foi possível automatizar tarefas e 
melhorar a produtividade, criando 

Para a Legião da Boa Vontade 
todo dia é Dia da Criança. Sabe-
mos que assim também o é para 
as muitas instituições públicas e 
particulares que se devotam no 
cuidado para com a infância. Des-
sa forma, plantam no presente o 
futuro do Brasil. Estão, portanto, 
de parabéns!

Se tivermos juízo, maturidade 
e amor às crianças, seremos capa-
zes de conciliar as mais díspares 
aspirações para formar uma só 
disposição que dê cumprimento à 
ordem máxima do Cristo Ecumê-

nico, o Divino Estadista. Diz Jesus 
no Seu Evangelho, segundo João, 
13:34 e 35 e 15:13: “Novo Manda-
mento vos dou: amai-vos como Eu 
vos amei. Somente assim podereis 
ser reconhecidos como meus discí-
pulos. (...) Não há maior Amor do 
que doar a própria vida pelos seus 
amigos”.

Elas não são bobas
Bem a propósito, a seguinte 

pergunta que me fizeram certa vez 
e à qual prontamente respondi:

Por que os programas da Super 
Rede Boa Vontade de Comunica-
ção, sendo de tão elevado nível es-
piritual, atraem tanto as crianças?

Justamente por isso: o elevado 
nível espiritual. Essa história de 
pensar que criança não entende 
das coisas é um grande disparate. 
Ela presta atenção a tudo. Mor-
mente agora, nestes tempos mo-
dernos de revolução midiática. 
A criança sempre está ouvindo e 
participando, desde o primeiro 
vagido. Ainda no útero materno, 
registra som e luz. Eis por que nos-

sa programação radiofônica, tele-
visiva e de internet conta sempre 
com o prestígio dos Soldadinhos 
de Deus, como carinhosamente as 
chamamos aqui. Elas percebem a 
grandeza da mensagem universa-
lista da Religião de Deus, do Cristo 
e do Espírito Santo.

Quem pensa que criança é boba 
é que é bobo. Parte dos adultos, 
porém, continua surda, insensível a 
ensinamentos que, de tão elevado 
teor espiritual, chegam naturalmen-
te à sabedoria de uma criança...

Mas, graças a Jesus, persistem 

neste mundo aqueles que lhes dão 
o merecido cuidado.

O poeta fluminense Casimiro 
Cunha (1880-1914) — que era cego 
dos olhos físicos, mas que enxerga-
va bem o que não pode deixar de 
ser visto —, na página “A Criança”, 
constante de Cartas do Evangelho, 
obra psicografada pelo saudoso mé-
dium brasileiro Chico Xavier (1910-
2002), declama:

“O coração da criança/ É como 
um lírio de luz./ Cultiva essa flor sa-
grada/ Para o jardim de Jesus.

“No recomeço da vida,/ O amor 
pode trabalhar,/ Renovando os sen-
timentos/ No templo de luz do lar.

“Dispensa à infância o carinho/ 
Da tua compreensão,/ Conduzindo-
-a para o Cristo,/ Modelo do cora-
ção.

“Cessada a infância, que é dia/ 
De luz e espontaneidade,/ As almas 
voltam, de novo,/ Às lutas da huma-
nidade.

“Educa os teus pequeninos./ 
Quem não aprende do amor/ Rece-
be a lição amarga/ Da experiência 
da dor”.

O fenômeno da polarização polí-
tica sempre existiu no Brasil. Desde 
o início da redemocratização, direita 
e esquerda protagonizam grandes 
disputas presidenciais, com pouco 
espaço para as chamadas candida-
turas de terceira via. Entretanto, nos 
últimos anos, temos assistido à radi-
calização da polarização, com maio-
res embates entre apoioadores do 
presidente Luis Inácio Lula da Silva e 
do ex-presidente Jair Bolsonaro. 

Com a proximidade das eleições 
municipais, a pergunta que nos faze-
mos é: esse cenário vai se repetir em 
2024? A polarização terá peso nos re-

sultados das urnas? A resposta para 
essa questão requer análise mais 
aprofundada.

Em eleições municipais, a ten-
dência é que haja um arrefecimento 
do clima de tensão da política polari-
zada, uma vez que os embates nacio-
nais ficam mais distanciados. O elei-
tor passará a votar de forma menos 
ideológica e mais prática, pensando 
no cotidiano da cidade e no bem-es-
tar de seus familiares. Dessa forma, 
na hora de escolher, o cidadão esta-
rá mais preocupado com asfalto na 
rua, médicos no posto de saúde e 
educação de qualidade do que com 

o apoio de A ou B.
Mas é fato que Lula e Bolsona-

ro irão se empenhar para eleger o 
maior número possível de prefeitos 
aliados, especialmente nas capitais 
e em cidades com mais de 200 mil 
eleitores, onde poderá haver segun-
do turno. Eles devem dar especial 
atenção ao eixo Rio/São Paulo.

Na capital paulista, Lula já con-
firma apoio a Boulos e, inclusive, 
os dois participaram de evento com 
assinatura de obras no fim do ano 
passado. Nos bastidores, comenta-se 
que o presidente deverá colocar boa 
parte de seus ministros em campa-

nha a favor do candidato do PSOL. 
Por outro lado, Ricardo Nunes já tem 
o apoio confirmado do governador 
Tarcísio de Freitas e também vem re-
cebendo acenos de Bolsonaro para 
uma aliança.

No Rio de Janeiro, o atual prefei-
to, Eduardo Paes, busca a reeleição e 
deverá contar com o apoio de Lula. 
Entre seus principais adversários 
deverá estar o delegado da Polícia 
Federal, Alexandre Ramagem, que 
ganhou destaque no governo de 
Bolsonaro por ter chefiado a Agência 
Brasileira de Inteligência (Abin). Si-
tuações semelhantes, de disputas en-

tre candidatos apadrinhados, devem 
se repetir em capitais de todo país.

Já nas cidades de pequeno porte, 
os efeitos da polarização devem ficar 
mais dissipados. A saúde econômi-
ca, com geração de emprego e ren-
da, é um dos principais pontos de 
influência de votos. Nos municípios 
com economia baseada no agrone-
gócio, a tendência é que haja maior 
taxa de eleição de candidatos de di-
reta. Já na região Nordeste, onde há 
muitos municípios com alto índice 
de moradores beneficiados pelas 
políticas públicas de distribuição de 
renda, tradicionalmente, elege-se 

mais prefeitos de esquerda. 
Todas essas análises são hipoté-

ticas, baseadas nos cenários de elei-
ções anteriores. Muitas tendências 
vão se confirmar. Outras não.

A verdade é que, em qualquer 
que seja a localidade, para vencer as 
eleições, os candidatos precisarão 
conhecer as cidades, entender os 
anseios dos eleitores e apresentar 
soluções consistentes para os desa-
fios apresentados. Seja nas capitais 
ou nas cidades de pequeno porte, 
os apoios de Lula ou de Bolsonaro 
poderão ajudar, mas não serão de-
cisivos.

Outro ponto relevante não 
abordado na EC 132 – e que, 
portanto, precisa ser objeto de 
Lei Complementar a ser enviada 
ao Congresso até 31 de março 
de 2024 – é relativo à legislação 
sobre Imposto de Renda. O arti-
go 28 da EC diz respeito à não 
tributação da inflação, porque 
tributação não é renda, mas sim 
um ônus pesado para todos os 
contribuintes, onerados indire-
tamente pela falta enorme defa-
sagem na tabela de correção do 

IR. Como a tributação sobre infla-
ção não consta da Constituição e 
como não se pode criar impostos 
sem lei que os estabeleçam, as 
tabelas de correção do IR preci-
sariam ser obrigatoriamente rea-
justadas anualmente pelo índice 
de inflação dos 12 meses ante-
riores, como forma de reparar o 
estrago causado pela defasagem. 
Determinar essa obrigatoriedade 
é, sem dúvida, obrigação do le-
gislador para que a correção seja 
automática, e não mais um favor 

do governo de plantão. Se a cor-
reção da tabela do IR fosse aplica-
da em sua plenitude, mais de 90% 
dos trabalhadores assalariados 
estariam isentos do IR. Isso sim 
seria justiça social.

Sem dúvida alguma, a reforma 
tributária era necessária e veio 
com atraso porque o país convivia 
com uma infinidade de tributos e, 
como já se disse, com 26 legisla-
ções diferentes sobre o ICMS, por 
exemplo. O Brasil sempre e abu-
sou de tributos sobre consumo e 

emprego, em vez de equilibrar a 
carga tributária com impostos so-
bre o lucro, capital e renda, mo-
delo de há muito adotado pelos 
países desenvolvidos. Chegamos 
ao absurdo de nossa tributação 
sobre consumo alcançar patamar 
próximo de 15% do PIB, ou seja, 
perto de 45% do total da carga 
tributária nacional. Um exemplo 
bem-acabado de regressividade, 
punindo pesadamente os assala-
riados e os brasileiros das classes 
C, D e E.

O texto promulgado trouxe 
avanços, deve-se reconhecer. Mas 
a unanimidade e ufanismo em 
torno dele estão longe de encon-
trar respaldo na realidade. Eu, 
como cidadão comum, aplaudo 
com muitas restrições, pois não 
posso entender que, depois de 
dezenas de anos, seja promulga-
da EC alterando  o Sistema Tri-
butário Nacional onde teremos 
(i) novos tributos, (ii) a 2ª ou 1ª 
maior alíquota de tributo sobre 
consumo do planeta, (iii) criação 

de diversos fundos da união sem 
a definição das fontes de recurso 
e o pior (iv) nenhuma linha sobre 
redução do gigantismo do estado 
brasileiro e menção a combate da 
corrupção. Há muitos passos ain-
da a serem dados e o caminho é 
extenso e perigoso. O otimismo 
exagerado não pode encobrir os 
riscos, ainda preocupantes. Esta-
mos diante de mais um caso em 
que a embalagem é melhor do 
que o produto oferecido. Portan-
to, prudência!

novos produtos e serviços. 
A previsão do Gartner é que, até 

2026, cerca de 80% das empresas 
estejam usando APIs e modelos de 
GenAI e/ou implementando aplica-
tivos habilitados em ambientes de 
produção. No início de 2023 eram 
menos de 5%. 

Esse é um nicho crescente e 
importante de mercado, que deve 
ganhar cada vez mais players. A IA 
generativa está passando por um 
processo de democratização com 
os modelos massivamente pré-trei-
nados, computação em nuvem e 
código aberto. 

O aumento da acessibilidade 
desta tecnologia é possível pelo 
avanço no poder de processamen-
to de uma quantidade imensa de 
dados que estão sendo coletados e 
armazenados continuamente. Isso 
permite que os modelos apresen-
tem saídas mais realistas e precisas. 
Ferramentas e bibliotecas de códi-
go aberto também tornam mais fá-
cil para os desenvolvedores criar e 
usar modelos de IA generativa. 

Em resumo, a combinação de 
recursos acessíveis, comunidades 
de apoio, aplicações diversificadas e 
uma crescente conscientização pú-
blica está impulsionando a tendên-
cia da IA generativa democratizada. 

Regulamentação do setor de IA: 
2024 provavelmente verá o avanço 

de uma regulamentação mais rigo-
rosa da IA. A gestão de confiança, 
risco e segurança é essencial para o 
uso adequado da ferramenta, que 
pode levar à violação de privaci-
dade, à discriminação e à manipu-
lação de informação, entre outros 
problemas.

A União Europeia já externou 
a sua preocupação e propôs uma 
legislação para estabelecer limites 
para o seu uso. O Reino Unido 
criou um centro de ética e inovação 
de IA. Estados Unidos e China são 
outros exemplos de países que tam-
bém já começaram a regulamentar 
o tema. A principal questão é como 
estabelecer uma cooperação entre 
os diferentes atores envolvidos na 
IA, como governos, empresas, aca-
demia, sociedade civil e organizações 
internacionais, para definir padrões 
globais e mecanismos de governança 
para a tecnologia. 

Gerenciamento contínuo de ex-
posição a ameaças: cibersegurança 
foi um dos grandes temas de 2023 e 
não deve sair dos holofotes em 2024. 
O conceito de Gerenciamento Contí-
nuo de Exposição e Ameaças (Ctem, 
na sigla em inglês) é um tópico que 
deve ganhar cada vez mais relevân-
cia, já que as organizações passaram 
a entender que os recursos de ciber-
segurança não devem ser apenas pa-
liativos e o tema merece uma atenção 

dedicada e sistemática para conferir 
agilidade de atuação na identificação 
e mitigação de ameaças. Com o Ctem, 
os sistemas expostos são continua-
mente testados abrangentemente. 
Os dados de ameaças e impacto nos 
negócios são comunicados com fre-
quência, permitindo que as equipes 
tomem decisões informadas e ajam 
prontamente. Mas vale lembrar que, 
para ter sucesso, o Ctem envolve a 
coordenação de pessoas, processos e 
tecnologia.

Plataformas industriais em nuvem: 
a possibilidade de realizar o uso de 
dados de tempo real permitirá que 
empresas tenham insights atualizados 
e possam agir mais rapidamente, pois 
as soluções fundamentadas na nuvem 
já estão disponíveis para implementa-
ção no ambiente fabril e também na 
automação. Assim, seus empregos 
são inúmeros: gestão de qualidade, 
manutenção preventiva, análise de 
produção, gestão da planta de qual-
quer  lugar e gestão de IOTs, além de 
poder utilizá-las para análises com Big 
Data e IA.

Com isso, o ciclo da inovação 
pode ser acelerado, fazendo com que 
produtos e serviços possam ser lança-
dos mais rapidamente no mercado. 
Importante dizer que as plataformas 
industriais em nuvem também elimi-
nam a necessidade de um investimen-
to direto em arquitetura e infraestru-
tura de rede. 
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Câmara pede reajuste de R$ 184 para 
agentes comunitários e de combates 
a endemias

Unimontes participa de homenagem aos 50 
anos da Codevasf

Projeto cria política para incentivar doação 
de órgãos, sangue e leite materno

Projeto obriga sucursais de rádio e TV a 
transmitir propaganda eleitoral municipal
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Samuel Viana: "Devemos aproveitar as tecnologias 
disponíveis para melhorar a prestação de serviços"

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros analisa hoje, em sua 
sessão ordinária, o requerimento 
que pede o reajuste de R$ 184,00 
no piso dos salários dos agentes 
comunitários e agentes de com-
bates a endemias, que sairia dos 
R$ 2.640,00 para R$ 2.824,00, 
o requerimento é de autoria do 
vereador Cláudio Rodrigues de 
Jesus.  Em fevereiro do ano passa-
do, a Prefeitura de Montes Claros 
empossou os 371 candidatos apro-
vados no Processo Seletivo para a 
contratação de agentes de saúde e 

agentes de combate às endemias, 
que atuam nas unidades do Pro-
grama de Estratégia de Saúde da 
Família (ESF) e no Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ). Ao todo, 
foram 230 agentes de combate a 
endemias e 141 de agente comuni-
tário de saúde, além da formação 
de cadastro de reserva.

No mês de agosto de 2022 a 
Câmara de Montes Claros aprovou 
o Projeto de Lei Complementar 
06/2022, do Executivo Municipal, 
que dispõe sobre a regulamentação 
do Piso Salarial dos Agentes Comu-
nitários de Saúde (ACS), e Agentes 
de Combate às Endemias (ACE) e 

Agentes Comunitários de Saúde 
(PSF). De acordo com o projeto, 
o dinheiro para a remuneração da 
classe é oriundo de verbas do Mi-
nistério da Saúde especificamente 
para esta finalidade. O reajuste sa-
larial da classe mencionada será de 
20% em razão dos riscos inerentes 
às funções desempenhadas, adicio-
nal de insalubridade.

Segundo a Pasta, a gratificação 
anual sobre o piso salarial garante 
dois salários mínimos para os agen-
tes comunitários de saúde (ACS), 
aos de combate às endemias (ACE) 
e os agentes comunitários de saúde 
pública (PSF).

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realizou, sexta-feira (26), a 
sessão especial em homenagem aos 
50 anos de implantação da Compa-
nhia de Desenvolvimento dos Vales 
do São Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ). O vice-reitor da Universi-
dade Estadual de Montes Claros, 
professor Dalton Caldeira Rocha 
participou da solenidade, represen-
tando o reitor da instituição, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago. A 
cerimônia contou com as presenças 
do diretor- presidente da Codevasf, 
Marcelo Andrade Moreira; do su-
perintendente da companhia em 
Minas Gerais, Marco Antônio Graça 
Câmara; e de diversas autoridades e 
lideranças regionais. 

A sessão solene foi presidida 
pelo vereador Wilton Dias, segun-
do-secretário da Câmara. A home-
nagem foi de iniciativa do vereador 
Cláudio Rodrigues. 

“Quero parabenizar Codevasf 
por essa homenagem mais que 
merecida, a essa instituição que é 
uma parceira de muitos anos da 
Unimontes e que promove o de-
senvolvimento do Norte de Minas e 
várias regiões do Brasil”, destacou 
o vice-reitor Dalton Caldeira Rocha. 
Na oportunidade, o diretor-presi-
dente da Codevasf agradeceu  aos 
integrantes da Câmara Municipal 

de Montes Claros pela homenagem 
e anunciou que a Companhia terá 
um aporte de R$ 350 milhões para 
investimentos na região do Vale do 
Rio São Francisco em Minas Gerais, 
visando garantir a segurança hídri-
ca. “A Codevasf surgiu há 49 anos, 
com a proposta de preservação do 
rio São Francisco e foi crescendo 
com infraestrutura hídrica e sane-
amento básico. Nosso objetivo é 
dobrar a meta, começando pela 
concessão do Projeto Jequitaí. Te-
mos outras obras importantes e 
no dia 22 de março, queremos a 
presença de todos para dar a or-
dem de serviço de revitalização 
em São Roque de Minas (nascente 
do rio São Francisco)”, assegurou 
Marcelo Moreira Ele destacou que 
a Codevasf vem ampliando sua área 
de abrangência, com apoio dos 
deputados e recursos do Governo 
Federal para investimentos nas re-
giões  carentes do país. “Temos 16 
superintendências que atendem a 
2.288 municípios. Queremos conti-
nuar contribuindo com mais obras 
para atender a população. Esta ho-
menagem é muito importante para 
empresa, mas, tem que ser dividida 
com todos os funcionários”, com-
pletou o dirigente do órgão federal. 

O vereador Claudio Rodrigues 
enalteceu as ações da Codevasf. 

“Com o atendimento aos nossos 
pleitos pela Codevasf, o nosso tra-
balho consegue chegar na ponta, 
beneficiando as  pessoas que mais 
precisam. Tenho a honra de ter sido 
o vereador proponente desta ho-
menagem e agradeço o apoio dos 
colegas vereadores que referenda-
ram por unanimidade”, afirmou o 
vereador.

PRESENÇAS

A sessão solene em homenagem 
ao cinquentenário da Codevasf con-
tou com as presenças do vice-pre-

feito de Montes Claros, Guilherme 
Guimarães, representando o prefei-
to Humberto Souto; do deputado 
federal Paulo Guedes, e dos depu-
tados estaduais Gil Pereira, Leni-
nha Souza e Ricardo Campos; e do 
prefeito de Janaúba, José Aparecido 
Mendes, entre outras autoridades 
civis e militares, lideranças políticas 
e empresariais, servidores públicos 
e convidados.   

A CODEVASF

A Codevasf é uma empresa pú-
blica de direito privado, criada 

pela Lei nº 6.088, de 16 de julho 
de 1974, de capital social perten-
cente integralmente à União e vin-
culada atualmente ao Ministério da 
Integração e do Desenvolvimento 
Regional. À época de sua criação, 
em 1974, a Codevasf atendia ao 
Vale do rio São Francisco, em cin-
co estados – Minas Gerais, Bahia, 
Pernambuco, Sergipe e Alagoas. 
No decorrer dos anos, resultados 
positivos e realizações da empre-
sa atraíram a atenção de outros 
estados, o que levou a ampliação 
de sua área de atuação. No Esta-
do de Minas Gerais, a Codevasf, 

inicialmente,  atuava apenas na 
bacia hidrográfica do Rio São Fran-
cisco. Com a Lei nº 14.053, de 08 
de setembro de 2020, passou a ter 
autorização para atuar nos demais 
municípios mineiros nas bacias 
hidrográficas dos rios Pardo, Je-
quitinhonha, Mucuri e Araguari. 
O órgão pode atuar num total de 
356 municípios em Minas Gerais, 
onde se faz presente por meio da 
1ª Superintendência Regional, 
com representação no município 
de Montes Claros e da16ª Superin-
tendência Regional com sede em 
Belo Horizonte.

O Projeto de Lei 5233/23 cria 
a Política de Conscientização e In-
centivo da Doação de Sangue, Ór-
gãos, Tecidos e Leite Materno, de-
nominada Promoção 3D. A Câmara 
dos Deputados analisa a proposta.

O texto define como objetivos 
da política: desmistificar mitos, 
crenças, tabus e preconceitos nas 
doações de sangue, de órgãos e 
tecidos e de leite materno; incen-
tivar as doações, fortalecendo os 
direitos humanos e a cidadania; e 
estimular campanhas, palestras e a 
interação entre unidades de saúde 
e a população, entre outros.

Entre as diretrizes da nova po-
lítica está a promoção de parcerias 
com instituições especializadas em 
doações para a realização de pa-
lestras, oficinas e atividades edu-
cativas e a divulgação de material 
informativo para toda a sociedade.

Autor do projeto, o deputado 
Eduardo da Fonte (PP-PE) des-
taca que o Brasil possui o maior 
sistema público de transplantes 
do mundo, regulamentado pelo 
Decreto 9.175/17. Segundo ele, 
no entanto, a quantidade de trans-
plantes realizados no País ainda é 
baixa devido à carência de órgãos.

“A demanda tem ultrapassado e 
muito a oferta. Pacientes continu-
am morrendo por causa da escas-
sez de órgãos para transplantes”, 
disse o parlamentar. Segundo ele, 
situação semelhante ocorre com 
os bancos de sangue e de leite ma-
terno.

TRAMITAÇÃO

A proposta será analisada, em 
caráter conclusivo, pelas comis-
sões de Saúde; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

A Comissão de Comunicação e Di-
reito Digital (CCDD) analisará o pro-
jeto que obriga as sucursais de emis-
soras de rádio e televisão a divulgar a 
propaganda eleitoral do município em 
que estão instaladas. O Projeto de Lei 
4.850/2023, do senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS), aguarda relatório do sena-
dor Hamilton Mourão (Republicanos-
-RS).  

Apresentada em 4 de outubro de 
2023, a proposição modifica as nor-
mas de propaganda eleitoral da Lei 

9.504/1997 para evitar o que Nelsinho 
considera uma burla ao propósito da 
legislação. Ele mencionou, como ins-
piração para seu projeto, o caso da 
sucursal da TV Morena em Dourados 
(MS), que em várias eleições optou por 
divulgar a propaganda eleitoral de Pon-
ta Porã, seu município-sede - situação 
abrigada pela lei vigente, mas que “não 
constituía informação pertinente aos 
eleitores” de Dourados.

Dessa forma, conforme argumenta 
Nelsinho na justificação de seu projeto, 

“o instrumento previsto na legislação 
para possibilitar uma disputa eleitoral 
equilibrada, entre grandes e pequenos 
partidos, entre candidatos com quan-
tidade diferente de recursos de cam-
panha a sua disposição, era anulado, a 
cada quadriênio, com a divulgação de 
informação de campanha relativa à dis-
puta presente no município vizinho”.

Depois da CCDD, o projeto segue 
para a Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ), cuja decisão é terminativa. 
(Agência Senado)

Eduardo da Fonte: é preciso desmistificar mitos e preconceitos sobre a doação

Proposta de Nelsinho Trad, à esquerda, aguarda 
relatório de Hamilton Mourão, à direita
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Barragem Bico da Pedra atinge 62% da 
capacidade com chuva dos últimos dias

Pirapora abre 
inscrições para os 
Jogos de Verão 2024

Cimams e MP 
participam da 
entrega e obtenção 
do registro do SIM 
Regional à queijaria

   COUTO MAGALHÃES

Jogos de Verão acontece entre 10 e 11 de fevereiro
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O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) participou na 
sexta-feira (26), na cidade de Cou-
to Magalhães, da entrega e obten-
ção do registro do SIM Regional à 
Agroindústria Queijaria Laurena. 
O evento de entrega contou com 
as presenças dos representantes 
do Ministério Público de Minas 
Gerais, Idene, Senar, Sebrae, Ema-
ter, Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA) e demais lideranças 
do Vale do Jequitinhonha. 

O responsável pela implemen-
tação do SIM Regional do Cimams, 
o médico veterinário Jucélio Car-
doso, destacou a colaboração e a 
importância do Ministério Públi-
co, representado pelo procurador 
Paulo Marcio; da Prefeitura de 
Couto Magalhães, prefeito José 
Eduardo, além dos representan-
tes de Diamantina e Felício dos 
Santos e as entidades citadas aci-
ma, na promoção do crescimento 
econômico sustentável, através 
da solidariedade e a cooperação 
entre as comunidades vizinhas, 
fortalecendo ainda mais os laços 

regionais. 
“O Cimams expressa seu sin-

cero agradecimento a todos os 
envolvidos por contribuírem para 
esse avanço significativo na agroin-
dústria local. Que este seja apenas 
o começo de uma jornada repleta 
de sucesso e prosperidade para a 
Agroindústria Queijaria Laurena e 
para toda a região do Vale do Jequi-
tinhonha”, disse Cardoso. 

SOBRE O SELO

Com o SIM, a Agroindústria 
Queijaria Laurena poderá vender 
seus produtos para além dos 4.245 
habitantes de Couto Magalhães, 
alcançando outros consumidores 
dos municípios abrangidos, cum-
prindo todos os requisitos legais. 

O selo também promove a di-
namização da economia local, a 
ampliação de mercado para pro-
dutores (inclusive nas compras 
públicas) e a criação um ambiente 
favorável para a estruturação de 
novos encadeamentos produtivos, 
fortalecendo o desenvolvimento 
territorial. (ARTHUR JÚNIOR)

Mais de 76 milímetros. Esse foi 
o índice pluviométrico registrado 
no final de semana na cidade de Ja-
naúba, localizada na região da Ser-
ra Geral. O período chuvoso mais 
intenso foi no sábado (27), ocasião 
em que houve o registro de 42 mi-
límetros. Entre sexta-feira e o final 
da noite de domingo, choveu o 
correspondente a 76,4 milímetros 
nesta cidade.

De acordo com dados do Insti-
tuto Nacional de Meteorologia (In-
met), a chuva acumulada na cidade 
de Janaúba em janeiro é 263,6 mi-
límetros. No primeiro mês de 2024 
já choveu praticamente o dobro 
em relação à chuva em janeiro do 

ano passado. Um ano atrás o Inmet 
apurou o total de 133,2 milímetros 
no primeiro mês de 2023.

BARRAGEM DO 
BICO DA PEDRA

A barragem do Bico da Pedra 
voltou a apresentar aumento em 
seu volume nesta segunda-feira, 
dia 29 de janeiro. No final de se-
mana a represa teve uma recarga 
considerável de água. Entre sex-
ta-feira, 27, e a manhã de hoje o 
nível de água subiu em 29 centíme-
tros. Neste mês houve elevação em 
71 centímetros no armazenamento 
de água nessa barragem.

Situada em torno de cinco 
quilômetros do centro da cidade 
de Janaúba, a represa do Bico da 
Pedra estaria hoje com 62,04% da 
sua capacidade. Os dados são do 
Distrito de Irrigação do Gorutuba 
(DIG) e apontam que o lago da 
barragem teria em torno de 311,27 
hectômetros cúbicos de água ou 
311 milhões de metros cúbicos de 
água. Numa comparação ao dia 29 
de janeiro do ano passado, nesta 
segunda-feira a represa de Janaúba 
tem 2,69 metros de água a menos. 
Neste mês chegou a ficar com 3 
metros de água inferiores ao re-
gistrado um ano atrás. (OLIVEIRA 
JÚNIOR)

Estão abertas até 2 de fevereiro, 
as inscrições para os Jogos de Verão 
2024, que colocará em disputa as 
modalidades de vôlei e basquete (ca-
tegoria adulta). Realizado pela Prefei-
tura de Pirapora, através da Secreta-
ria de Esporte, Juventude e Cultura 
(Sejuc), o evento será realizado entre 
os dias 10 e 11 de fevereiro Comple-
xo Esportivo Dóbson Machado e tor-
na-se uma atração a parte do Pirafolia 
2024.

De acordo com a Sejuc, as equi-

pes destaques serão premiadas com 
medalhas e as inscrições devem ser 
feitas com os representantes das mo-
dalidades, que compõem a organiza-
ção dos Jogos de Verão. No ano de 
2023, o desafio envolveu mais de 220 
atletas. Na primeira noite de disputa, 
foram realizados três jogos de futsal, 
modalidade esta que está dividida 
em três categorias: Sub-11, Sub-13 e 
Sub-15.

Segundo a Sejuc, também foram 
competidos o vôlei masculino (com 

cinco agremiações), o handebol 
masculino (com três times), o han-
debol feminino (com seis equipes) 
e o basquete misto (com seis forma-
ções), todas elas na categoria aber-
ta. Foram premiados com troféus e 
medalhas os times campeões e vices 
de cada modalidade.

Conforme a programação da 
secretaria, a disputa dos jogos se 
estenderam até o dia 21 de feverei-
ro, sendo também uma das atrações 
do Pirafolia 2023. Portanto, todos 
os dias a partir das 18 horas (com 
exceção do próximo sábado e do-
mingo), as quadras Dóbson Macha-
do serão o ponto de encontro dos 
desportistas e amantes do esporte.
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

CÃES MORDEM 5 POR SEMANA EM LAFAIETE

A cada semana, cinco pessoas são mordidas por cães em Lafaiete. 
De acordo com a base de dados do Sistema de Informação de Agravos 
de Notificação (Sinan), só em 2023, 247 moradores da cidade rece-
beram atendimento antirrábico após mordedura canina. O número 
representa 95% das 259 ocorrências registradas nas 14 cidades pes-
quisadas. São 1.735 atendimentos nos últimos 4 anos. Para se ter uma 
ideia, o segundo maior número de registros ocorreu em Cristiano 
Otoni – 4 casos em 2023 e 36 em 4 anos.  Se forem considerados 
todos os atendimentos antirrábicos que necessitaram de utilização de 
vacina e/ou soro (pré-exposição ou pós-exposição), esse total chega a 
391, ou seja, mais 1 caso por dia. ( Jornal Correio da Cidade – Conse-
lheiro Lafaiete)  https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
34145-caes-mordem-5-pessoas-por-semana-em-cl

 

DEFESA SOCIAL FISCALIZOU ÔNIBUS DA SARITUR

Visando fornecer informações ao DER para que as linhas do trans-
porte intermunicipal entre Caeté e Belo Horizonte recebam melho-
rias, a Secretaria de Defesa Social realizou na manhã da sexta- feira, 
dia 19, diversas vistorias na Rodoviária. Dentre os veículos inspeciona-
dos, não foram encontradas falhas que comprometessem a segurança 
dos passageiros. No entanto, os servidores da Defesa Social fizeram 
vários levantamentos que serão repassados ao órgão do Estado para 
que sejam analisados. É sempre importante salientar que a responsa-
bilidade no controle e punibilidade das empresas concessionárias é 
do DER, uma vez que este é um serviço do estado de Minas Gerais. 
(Opinião Caete – Caete )

https://www.opiniaocaete.com.br/defesa-social-fiscalizou-os-oni-
bus-da-saritur

 

BIBLIOTECA NA COMUNIDADE EM FORMIGA

As bibliotecas públicas desempenham um papel fundamental na 
comunidade, buscando sempre atender às necessidades diversificadas 
de seus leitores. Assim acontece na Biblioteca Osório Garcia, que é 
um tesouro de conhecimento e refúgio cultural, que tem como mis-
são: enriquecer a vida de seus usuários por meio de ações e projetos 
literários e culturais desenvolvido durante ao ano. Neste compro-
misso de promover a cidadania das comunidades leitora do bairro, a 
equipe de colaboradores da Biblioteca Osório Garcia, promove neste 
mês de janeiro atividades artísticas como: desenho, atividades, jogos, 
montagem de marcador de livro e também boas leituras que enrique-
cem a experiência de aprendizado e lazer de toda clientela, A equipe 
espera por você à Rua Alfa, 59, no Bairro Ouro Negro. (O Pergaminho 
– Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/biblioteca-publica-na-comuni-
dade

RIO DOCE BAIXA PARA 1,87 METRO

O nível do Rio Doce baixou em Governador Valadares, Minas Ge-
rais, nesta sexta-feira (26). De acordo com a Defesa Civil Municipal, o 
rio atingiu a marca de 1,87 metro na régua do SAAE, às 18h. A previsão 
é que o nível do rio continue abaixando gradativamente; às 17h, o rio 
estava 1,91 metro. A Defesa Civil segue monitorando o Rio Doce em 
toda a sua bacia. Então qualquer mudança será imediatamente comu-
nicada por meio dos canais oficiais da Prefeitura, imprensa, aplicativo 
Rio Doce Alerta e carros de som, se houver necessidade. Contudo em 
caso de emergência, a população deve ligar para o telefone 199. A 
Defesa Civil Municipal está a postos para atender a população. (Diário 
do Rio Doce – Governador Valadares )

https://drd.com.br/atualizacao-nivel-do-rio-doce-baixa-para-
-187-metro-em-valadares/

 

DETECTADOS QUASE 90 CASOS EM ITAÚNA

A Secretaria Municipal de Saúde solicita aos moradores de Itaúna 
que, ao identificar sintomas comuns de Dengue (febre, dores, man-
chas, mal estar, etc.), que procurem primeiramente a unidade de saú-
de da sua área de abrangência e não o Hospital Manoel Gonçalves. As 
ESF’s são a porta de entrada do sistema público de saúde e assim evi-
taremos sobrecarga de atendimentos no Pronto Socorro. As unidades 
estão capacitadas para informações, diagnósticos e encaminhamentos 
referentes à Dengue. ( Jornal Integração – Itaúna ) https://jornalinte-
gracaoitauna.com.br/epidemia-de-dengue-em-19-dias-deste-mes-fo-
ram-detectados-quase-90-casos-em-itauna/

VARGINHA RECEBE CIRCUITO

Promovido em parceria com renomados especialistas e organiza-
ções com reconhecida atuação no Terceiro Setor, o Circuito Minas 
Terceiro Setor será realizado em Varginha no dia 07 de março. To-
talmente gratuito e aberto a gestores, membros e colaboradores de 
instituições sem fins lucrativos, a iniciativa visa fortalecer o Terceiro 
Setor por meio de temas essenciais.Neste evento, serão abordados tó-
picos cruciais para o desenvolvimento, o sucesso e a sustentabilidade 
das organizações sem fins lucrativos. (O Debate – Varginha) https://
www.odebatenoticias.com.br/post/varginha-recebe-circuito-minas-
-terceiro-setor
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Segundo a médica infectologista Fernanda Neves, em caso de 
mordida, é preciso lavar o ferimento com água e sabão

A reunião dos conselheiros com o promotor Daniel Librelon

O serviço de castração tem como objetivo evitar a superlotações de pets nas ruas da cidade

Montes Claros faz estudos 
sobre fauna na lagoa interlagos

Montes Claros licita castração de 3,5 
mil cães e gatos

Dia de Iemanjá será comemorado 
em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
abriu licitação para contratar uma 
empresa de serviços técnicos am-
bientais de elaboração do Programa 
de Manejo de Fauna, compreenden-
do inventariamento, resgate e/ou 
monitoramento, execução do Plano 
de Resgate/Afugentamento de Fau-
na e elaboração de Estudos Faunís-
ticos em duas campanhas amostrais 
de seca e chuva, necessários para a 
realização da obra de desassorea-
mento da Lagoa de Interlagos, no 
Município de Montes Claros, consi-
derando, também, o detalhamento.

Exige-se a elaboração do Estudo 
Faunístico, com dados primários e 
secundários, e dos Planos de Res-
gate/Afugentamento, Inventaria-
mento e Monitoramento da Fauna; 
obtenção das autorizações para o 
manejo de fauna, terrestre e aquáti-
ca, junto ao órgão ambientais com-
petentes, incluindo o pagamento 
de taxas e emolumentos; execução 
do Plano de Resgate/Afugentamen-
to de Fauna, no período de seis me-
ses, considerando os a realização 
de treinamento da equipe de exe-
cução da obra de desassoreamento 
da Lagoa de Interlagos; disponibili-
zação de tenda de atendimento, de 
equipamentos/materiais, de medi-
camentos, veículos e demais itens 
necessários para a intervenção e 
contenção da fauna durante a exe-
cução da obra.

Trimestralmente deverá ser ge-
rado um relatório das atividades 
realizadas sobre o afugentamento 
e resgate da fauna realizado no lo-

cal ao término do afugentamento 
deverá ser gerado um relatório con-
solidado com os resultados obtidos 
durante a execução da obra; Demais 
serviços que se fizerem necessários 
para realização do Resgate/Afugen-
tamento de Fauna.

A licitação marcada para dia 
19 de janeiro foi suspensa, pois a 
da empresa Terra Consultoria em 
Meio Ambiente Ltda questionou 
que o certidão de assistência téc-
nicas deveria ser do profissional e 
não da empresa. O argumento foi 
acatado.  O coordenador de Apoio 
Administrativo da secretaria de 
meio ambiente Carlos dos Viana Ri-
beiro Guedes Geraldo deu parecer 
de que o entendimento da empresa 

Terra Consultoria em Meio Ambien-
te Ltda. está correto, neste sentido, 
a CAT exigida tem de ser do profis-
sional. Com isto uma nova data será 
marcada.

Um estudo realizado por Rafael 
Majuste, Cleber Antunes Cruz, Ro-
drigo Oliveira Pessoa e Patrick Le-
onardo Nogueira da Silva em 2014 
identificou a riqueza da avifauna no 
reservatório Interlagos, em Montes 
Claros/MG, por meio de observa-
ções de forma a verificar a variação 
na quantidade de indivíduos e das 
espécies no período de junho/2008 
a novembro/2008, com a contagem 
das aves aquáticas. Foram feitos 
através de pontos fixos. As espé-
cies observadas foram distribuídas 

em quatro ordens, cinco famílias e 
seis espécies, resultando em 4.167 
indivíduos registrados. A preser-
vação do reservatório Interlagos é 
relevante para a preservação da avi-
fauna aquática da cidade de Montes 
Claros. Portanto, a área encontra-se 
intensamente impactada pela ação 
antrópica de forma que se faz neces-
sário o desenvolvimento de projetos 
de reflorestamento, baseados no co-
nhecimento da avifauna local.

No ano de 2018 o Ibama esta-
beleceu uma condicionante  para a 
retirada das tabuas no leito da lagoa 
a uma medida de proteção aos patos 
pretos existentes no local e que cor-
riam risco de serem dizimados, caso 
perdessem seu habitat.

A Prefeitura de Montes Claros 
esta licitando clínicas veterinárias 
ou hospitais veterinários para cas-
trar 3.500 cães e gatos na cidade, 
tendo em vista a superlotação des-
tes animais na cidade. São 800 cães 
machos a serem esterilizados cirur-
gicamente através de orquiectomia, 
realizados exclusivamente por mé-
dicos veterinários. Os procedimen-
tos deverão ser realizadas exclusi-
vamente por clínicas veterinárias e/
ou hospitais veterinários em 1.300 
cães fêmeas através de esterilização 

cirúrgica ovariosalpingohisterecto-
mia exclusivamente por médicos 
veterinários. Os procedimentos de-
verão ser realizados exclusivamente 
por clínicas e ou hospitais veteriná-
rios.

Também serão castrados 550 ga-
tos machos através de esterilização 
cirúrgica orquiectomia e 850 gatas 
fêmeas através de esterilização cirúr-
gica ovariosalpingohisterectomia. A 
licitação estava marcada para dia 22 
de janeiro, mas como três empresas 
de São Paulo pediram esclarecimen-

tos se podiam fazer a castração em 
mutirão com castramovel, que foi 
indeferido, a licitação foi remarcada 
para dia 7 de fevereiro.

A constatação de que Montes 
Claros tem uma superpopulação de 
80 mil cães e gatos sendo 65 cães e 
15 mil gatos soltos nas ruas da cida-
de causa preocupação desde 2021, 
quando levou a Prefeitura de Mon-
tes Claros a realizar o programa de 
manejo populacional, para realizar 
o controle reprodutivo através de ci-
rurgias de castração, desenvolvendo 

A Coordenadoria da Igualdade 
Racial de Montes Claros com apoio 
do Conselho Municipal da Igualda-
de Racial, da Juventude do Centro 
Nacional de Africanidade e Resis-
tência Afro-Brasileira ( JCENARAB) 
e das casas de religião de Matriz 
Africana de Montes Claros, realiza-
rá no sábado (3), na orla da Lagoa 
dos Patos, no Parque Municipal 
Milton Prates, uma homenagem a 
Iemanjá, cujo dia é comemorado 
em 2 de fevereiro.

O evento acontecerá entre 8 ho-
ras e meio-dia, com apresentações 
artísticas dos membros de terreiros 
de Umbanda e Candomblé, além 
de oferendas e procissão com an-
dor do orixá, na orla da lagoa. “O 
intuito desta manifestação é para 
acabar com o preconceito e a in-

tolerância religiosa, além de ser 
mais uma maneira de expressar 
publicamente a fé e dar visibilida-
de às religiões de matriz africana”, 
comentou.

O responsável pela Coorde-
nadoria de Igualdade Racial de 
Montes Claros e presidente do 
Conselho de Igualdade Racial, 
José Gomes Filho, sugeriu que os 
participantes compareçam com 
vestimentas brancas e levem rosas 
para a festividade, em vez de ou-
tros itens, para evitar a poluição. 
“Festejar Iemanjá é respeitar a 
liberdade de crença e dizer não à 
intolerância religiosa”, sintetizou o 
secretário municipal de Desenvol-
vimento Social, Aurindo Ribeiro.

Conhecida como a “rainha do 
mar, nascida das águas”, seu nome 

ainda ações de mobilização social e 
educação em saúde. O programa se 
tornou possível após a aquisição do 
veículo Castramóvel, local onde são 
realizadas as cirurgias dos animais. 
O Castramóvel possui uma estrutu-
ra com três salas, onde serão realiza-
das as cirurgias e os procedimentos 
pré e pós-cirúrgicos.

O programa de castração será 
destinado aos cães em situação 
de rua e também aos animais per-
tencentes a famílias carentes. No 
trabalho com os cães de rua, equi-
pes do município deverão recolher 
os animais e levá-los ao Centro de 
Controle de Zoonoses. No local eles 
serão castrados e microchipados. 
Após 10 dias de recuperação, não 
havendo surgido nenhum interesse 
em adoção, os animais serão soltos 
no mesmo local de que foram reti-
rados. Já para os cães que perten-
cem a famílias carentes, haverá um 
acompanhamento através dos Cen-
tros de Referência de Assistência So-
cial (CRAS), onde será realizado um 
inquérito canino e o devido agenda-
mento para a realização da cirurgia. 
É importante destacar que a popu-
lação não deve procurar o CCZ para 
a realização do procedimento, uma 
vez que o mesmo será feito apenas 
por agendamento. (GA)

tem origem nos termos do idioma 
Yorubá “Yèyé omo ejá”, que signifi-
ca “Mãe cujos filhos são como pei-
xes”. Por ser tida como a matriarca 
de quase todos os orixás, a divin-
dade é associada à maternidade e 

à fecundidade, sendo uma das mais 
cultuadas e reverenciadas pelos 
praticantes de religiões de matriz 
africana. Iemanjá também é consi-
derada protetora dos pescadores e 
jangadeiros. (GA)
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VOU ABRIR esta página de hoje destacando uma mulher 
maravilhosa que sempre foi bela, elegante e super simpáti-
ca desde quando residia aqui em Moc e com o desembarga-
dor, NÍVIO GONÇALVES, formavam um dos casais de des-
taque do nosso circuito. Aqui, eles tiveram as filhas e depois 
foram para Brasília, onde Nívio teve uma carreira das mais 
brilhantes. Estou falando de ZÉLIA GONÇALVES, que vo-
cês estão vendo aí ao lado da sua neta, Paola, comemorando 
seus 80 anos de uma vida plena e sempre jovem. Ela e Nívio 
formaram na ‘corte’ uma família exemplar e sempre que 
possível estão aqui em Moc. Viva e vida longa amiga

UM DOS LOCAIS  que se tornou visita obrigatória de mui-
tos que chegam a Moc é a VENDA DO FRED, localizado no 
bairro Jardim São Luiz, onde a gente revive a fase da infân-
cia, pois é todo decorado como se estivesse em uma ver-
dadeira ‘VENDA’ de antigamente. E foi  naquele ambiente 
saudável com iguarias finas e buffet excelente que seu pro-
prietário, FRED ROCHA, recebeu amigos para comemorar 
o aniversário da sua esposa, JULIANA e a da amiga, ISE CO-
LARES que é excelente personal trainer (FOTO)  

O CASAL ANFITRIÃO, Fred e Juliana com sua mãe, Maria 
Celeide Gomes e a filha, Maria Flavio Dourado

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é a minha querida 
irmã que amo muito, TEREZINHA PAULINO, na foto com 
os netos, Isadorah, Davi, Maria Clara, Vitória, Ana Caroli-
na, Lucas; os filhos, Rosemary, Andreia, Cristina, Reinil-
son; a nora, Sandra e; o genro, Junior.  Que o bom Deus 
continue te abençoando com muita saúde

APLAUSOS e mais aplausos para o jovem, RAFAEL SILVA 
GOMES, que  festejou sua vitória no curso de Medicina ao 
lado dos papais, Geraldo e Neiva Maria Silva Gomes e do 
irmão, Gabriel que é também médico

E COMO A FAMOSA FEIJOADA DO THEO vem chegando, 
vale relembrar as promoções antigas, inclusive esta onde 
os empresários, Franklin e Keity Telles e Souza, eram mais 
jovens. Este ano este famoso e tradicional evento estará 
festejando seus 30 anos de realizações

TRÊS JOVENS VITORIOSOS: Fernando Nobre, que co-
manda as Formaturas aqui do Norte de Minas e parte da 
Bahia com sua empresa, VISION FORMATURA e os gê-
meos, Rogério e Sérgio Athayde, com a famosa empresa, 
GÊMEOS PROMOÇÕES que estarão comandando em abril 
a esperada BAIANEIRA

GOSTEI de encontrar na VENDA DO FRED com o amigo do 
turismo, Carlos Correa e muito bem recebido pelo anfitrião, 
FRED ROCHA, que realmente é um homem antenado e que 
gosta de preservar as raízes e merece aplausos

A FEIJOADA DO THEO continua ‘esquentando’ e como 
sempre, estará reunindo casais e jovens do nosso circuito  em uma tar-
de das mais movimentadas  e com muita confraternização. Depois do 
Carnaval estarei já mandando confeccionar as camisetas. Este ano, será 
muito importante a presença de todos nas comemorações dos 30 anos 
desta festa que já se tornou uma grife.

FOTOS falsas de Taylor Swift nua, feitas com inteligência artificial, 
causam revolta. Cantora está sendo alvo de publicações pornográficas 
nas redes sociais e fãs se mobilizam para denunciar posts e perfis. Real-
mente, hoje, em dia isso vem acontecendo constantemente. 

FIQUEI MUITO triste na semana que passou com a partida 
para o andar de cima do meu querido amigo de adolescência, RICARDO 
ROCHA SOUZA, inclusive postei uma foto dele no instagram semanas 
atrás quando tínhamos 15 anos, em uma festa no Clube Montes Claros. 
Adeus amigo e certamente já encontrou com outros companheiros, que 
batiam ponto na escadinha do Clube Montes Claros como, Francisco Pe-
res, Lindolfo Malveira, Fernando Zuba, Tião Boi, Waltinho Fernandes, 
entre outros que nos deixaram ainda cedo. Estou com todos seus irmãos 
e demais familiares no pesar desta grande perda. 

A LONGEVIDADE no Brasil está crescendo. A expectativa de 
vida do brasileiro ao nascer, hoje, é de em média 75,2 anos – quase três 
décadas a mais do que em 1940 (45,5 anos), segundo o IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística).

WAGNER GOMES esteve aniversariado na semana que passou 
e Marinilza convocou um grupo de amigos para um jantar intimo em seu 
apto para ele comemorar a VIDA. 

SÁBADO, pela manhã, agitado durante a FEIJOADA do SKEMA-
-KENTE com Pancho Silveira dizendo que vai comandar a folia em Salva-
dor, onde alugou uma big casa. Na mesa número 1, o assunto era mesmo 
as próximas eleições com todos apoiando a candidatura de Guilherme 
Guimarães. 

MUITOS MONTES-CLARENSES estarão seguindo para 
o Rio a fim de participar da ESCOLA DE SAMBA, ACADÊMICOS DE NI-
TERÓI, que estará homenageando os CATOPÉS DE MOC com o tema 
‘CÉU DE FITAS’.  Ônibus especiais estarão saindo levando também 
aqueles que querem assistir ao desfile, inclusive, José e Roseane Colares 
Rodrigues, que já reservaram um camarote e estarão em um animado 
grupo. 

PARA FINALIZAR: “Amigos são como diamantes, raros e pre-
ciosos. Na jornada da vida, eles são as paradas mais importantes. Um 
verdadeiro amigo é aquele que está ao seu lado nos momentos difíceis e 
nos momentos felizes.”

CARNAVAL CHEGANDO 
E o Carnaval vem chegando, por isso mesmo, os foliões já estão se 

movimentando e pelo visto Moc baterá recorde de número de BLO-
COS, inclusive com um encontro de todos, no dia 11, na Praça dos 
Jatobás. EM JANAÚBA, o dinâmico prefeito ZÉ APARECIDO promete 
uma FOLIA JAMAIS VISTA no Parque de Exposições com TRIOS ELE-
TRÍCOS, shows, etc. EM GRÃO MOGOL, SÃO FRANCISCO, JANUÁRIA 
e principalmente PIRAPORA, deveremos ter muito agito. E para os 
que forem para Arraial d’ Ajuda, estarão vibrando com seu carnaval 
nas estreitas ruas, principalmente na MUCUGÊ, com as bandas exe-
cutando as marchinhas antigas e desfile de muitas fantasias originais 
e luxuosas. Até agora, este jornalista não tendo clima de Carnaval, 
inclusive fui convidado para UM CAMAROTE ESPECIAL na Marques 
de Sapucaí, agradeci o convite, bem como o desfile das Campeões.

DESUMANA CONCENTRAÇÃO 
Imposto de Renda da Pessoa Física é um instrumento forte para 

a desumana concentração de renda no país, penalizando o assalaria-
do e favorecendo os empresários e os mais ricos. Enquanto quem 
recebe dois salários mínimos desconta para o apetite voraz do leão, 
quem se favorece com recebimento de milhões a título de lucros e 
dividendos está isento. É o novo país que estamos vendo. 

CANDIDATO 
MUITO COMENTADO, inclusive na mesa da diretoria do SKEMA-

-KENTE sábado, a demora do prefeito Humberto Souto em apoiar 
a candidatura do engenheiro e dinâmico vice-prefeito, GUILHERME 
GUIMARÃES, para ser seu sucessor. As eleições estão chegando e 
pelo visto, as deste ano, vai acabar com ‘conchavos’ políticos onde 
candidatos recebem milhões e muitos vão parar no bolso dos mes-
mos. Será? Sei não, mas esta prática pelo visto vai aumentar ainda 
mais principalmente por parte do PT que quer conquistar os votos 
das maiores cidades e do país. ACORDA ELEITORES e analisem o 
quem vem acontecendo. 

PIX 
O futuro do Pix: método deve chegar a 40% dos pagamentos on-

line até 2026 e empatar com cartão. Segundo estudo da Ebanx, o Pix 
respondeu no ano passado por 15% das vendas online em toda a 
América Latina, sendo o segundo meio de pagamento mais utilizado 
na região. Continuamos batendo na mesma tecla quando forem faze-
rem compras online, pois existem muitos golpistas. 

VOOS CANCELADOS
CONTINUA sendo constante os CANCELAMENTOS DE VOOS em 

todo Brasil, não só da Azul, Gol e outras empresas aéreas que segun-
do informes, todas estão em crise financeira. Quem paga o ‘pato’, 
como diz na língua popular, são os passageiros. Fiquei sabendo que 
na semana que passou, um grupo que iria sair daqui e fazer conexão 
em São Paulo, rumo a DUBAÍ, passaram por serias dificuldades para 
chegarem até Sampa, pois tiveram o voo cancelado. 

VAP & VIP
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Unimontes Solidária terá ações entre 
1º e 7 de fevereiro em Serranópolis de 
Minas

IFNMG oferta curso de formação inicial e 
continuada de gestão de mídias sociais
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No período de primeiro a 7 de 
fevereiro de 2024, os moradores 
do município de Serranópolis de 
Minas (4,39 mil habitantes), vão 
receber as atividades do Projeto 
“Unimontes Solidária: acessando 
direitos sociais”. A iniciativa é da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros, por intermédio da Pró-Rei-
toria de Extensão.

O objetivo do projeto é colocar 
o conhecimento ensinado na sala 
de aula a serviço da comunidade, 
atendendo, principalmente, as pes-
soas de baixa renda. As ações soli-
dárias em Serranópolis de Minas 
vão contar com a participação de 28 
acadêmicos de dez cursos de gradu-
ação da Unimontes, acompanhados 
por um professor e um servidor téc-
nico-administrativo.

A saída da caravana do Unimon-
tes Solidária rumo a Serranópolis 
de Minas está marcada para as 7 
horas de quinta-feira (1º/02) do 
campus-sede da Universidade. As 
atividades serão coordenadas pelo 

professor Jiuliano Carlos Lopes 
Mendes, do Departamento de Edu-
cação Física e do Desporto.

Participam das atividades da 
nova edição do Projeto Unimontes 
Solidária acadêmicos dos cursos 
de graduação de Direito, Educação 
Física, Enfermagem, Letras Portu-
guês, Letras Espanhol, História, 
Medicina, Odontologia; Medicina, 
Pedagogia e Serviço Social.

O pró-reitor de Extensão da Uni-
montes, professor Rogério Othon 
Teixeira Alves, explica que foram 
levantadas demandas específicas 
dos moradores de Serranópolis de 
Minas (distante 194 quilômetros de 
Montes Claros, na microrregião da 
Serra Geral de Minas).

A partir das demandas verifica-
das serão ofertadas no município 
palestras e oficinas sobre o enve-
lhecimento, saúde e direito dos 
idosos, saúde bucal e o papel dos 
educadores na inclusão nas escolas. 
Também estão previstas abordagens 
sobre os hábitos de leitura, violên-

cia doméstica contra a mulher, com-
bate ao bullying e outros temas.

“Uma ação de extensão universi-
tária deve, por princípio, impactar 
positivamente uma comunidade. 
Desta forma, a extensão torna-se 
um espaço necessário para a forma-
ção do profissional, onde o conhe-
cimento trabalhado pelo professor 
é colocado em prática pelo estu-
dante num problema social fora 
dos muros da Unimontes”, afirma 
o professor Rogério Othon Teixeira 
Alves.

Ele ressalta que, seguindo essa 
premissa, o Projeto “Unimontes 
Solidária: acessando os direitos so-
ciais” tem o objetivo de promover 
ações solidárias articuladas, por 
meio dos diversos cursos da insti-
tuição. Com a iniciativa, a Unimon-
tes “procura potencializar as com-
petências e atender demandas dos 
municípios, colocando o conheci-
mento que é produzido na univer-
sidade a serviço da comunidade”. 
(FABRÍCIA ANDRADE)

GIRLENO ALENCAR

Por meio do Edital nº 12/2024, o 
Instituto Federal do Norte de Minas 
vai ofertar 25 vagas para o Curso de 
Formação Inicial e Continuada de 
Gestão de Mídias Sociais, na mo-
dalidade presencial. A formação 
que visa capacitar profissionais 
para a produção de conteúdo e 
gerenciamento de mídias sociais 
conforme as melhores práticas 
do marketing digital acontece no 
campi de Januária. O período de 

inscrição se estende até às 17h, de 
sexta-feira (2).

A ementa do curso contempla 
os seguintes conteúdos: história 
do desenvolvimento das mídias 
sociais; características das prin-
cipais plataformas; produção de 
conteúdo; elaboração e gerencia-
mento de campanha; e análise e 
interpretação de estatísticas. A 
carga horária do curso é de 20 ho-
ras e o período de realização é do 
dia 26/02/2024 ao dia 01/03/2024. 
As aulas acontecerão das 19h às 

22h30.
No ato da inscrição, via inter-

net, o candidato deverá informar os 
dados pessoais exigidos no formu-
lário eletrônico. É preciso ter con-
cluído o ensino médio. Será de in-
teira responsabilidade do candidato 
as informações prestadas na Ficha 
de Inscrição, em observância às 
normas e condições estabelecidas 
no Edital nº 12/2024. As informa-
ções prestadas no ato da inscrição 
são de inteira responsabilidade do 
interessado.

Terreno que será destinado para receber a Upa no bairro Alice Maia



Montes Claros, segunda-feira, 29.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br8 seguRança pública

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Família do Norte de Minas e mais quatro 
pessoas morrem em acidente aéreo

PM prende mulher suspeita de cometer 
homicídio em Coração de Jesus

Suspeito de assalto em rodovia reage a 
abordagem da PM e morre após ser baleado

Um trágico acidente aéreo nes-
te domingo, dia 28 de janeiro, 
vitimou o empresário janauben-
se Marcílio Franco da Silveira, 42 
anos, presidente da Associação 
Nacional de Empresas Correspon-
dentes Bancárias (ANEC). O avião 
no qual ele estava caiu na zona ru-
ral de Itapeva, no Sul de Minas, na 
manhã de domingo (28). Chovia 
forte no sul do Estado.

Marcílio embarcou na aeronave 
em Campinas, no estado de São 
Paulo, com destino a Belo Hori-
zonte, capital mineira. No avião 
estavam sete pessoas, sendo Mar-
cílio com a esposa Raquel Souza 
Neves Silveira, 40 anos, e o filho 
Antônio Neves Silveira, de 2 anos; 
o casal André Rodrigues do Ama-
ral, 40 anos, e Fernanda Luísa Cos-
ta Amaral, 38 anos. André Amaral 
era sócio de Marcílio na empresa 
Credfranco e Conselheiro Admi-

nistrativo da ANEC.
Também estavam no avião e 

faleceram o piloto Geberson Hen-
rique Tadeu Chagas Pereira e o co-
piloto Gabriel de Almeida Quintão 
Araújo, 25 anos.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o avião caiu por volta 
de 10h36, mas, antes de cair, a ae-
ronave se desintegrou no ar.

Conforme dados da Agência 
Nacional de Aviação Civil (ANAC), 
a aeronave de matrícula PS-MTG 
foi fabricada em 1996 pela Piper 
Aircraft, é registrada como uma 
aeronave de serviço aéreo privado 
e estava com situação normal para 
aeronavegabilidade. O avião per-
tencia a uma empresa de crédito 
financeiro com sede em Belo Ho-
rizonte (MG).

A polícia informou que foram 
encontrados sete corpos, sendo 
cinco dentro de parte do avião e 

dois corpos debaixo dos destroços 
da aeronave.

Em nota, a Associação Nacio-
nal de Empresas Corresponden-
tes Bancárias (ANEC) lamentou a 
morte do seu presidente Marcílio 
Franco e do Conselheiro Admi-
nistrativo André Amaral. “Marcílio 
Franco teve um papel importante 
à frente da ANEC nos últimos 4 
meses, como Presidente, tendo 
contribuído com o crescimento da 
associação e o fortalecimento do 
mercado de Corban”, cita a nota da 
entidade. Marcílio era Fundador e 
Presidente da CredFranco, e um 
dos fundadores da ANEC.

Ainda na nota a Associação in-
forma que durante a curta gestão 
de Marcílio, a ANEC se tornou uma 
das principais entidades represen-
tativas do setor de corresponden-
tes bancários no Brasil. Sob sua 
liderança, a associação promoveu 

uma série de ações importantes 
para o fortalecimento do setor. 
“Marcílio Franco deixa um legado 
de trabalho e dedicação que será 
sempre lembrado por todos que ti-
veram a oportunidade de conhecê-
-lo”, acrescenta a nota da entidade.

André Amaral era sócio de Mar-
cílio Franco, na Credfranco, e fazia 
parte do Conselho da ANEC desde 
a sua fundação. Na nota, a ANEC 
expressa que André Amaral “con-
tribuiu para o fortalecimento da 
associação”.

Irmã de Marcílio morreu no 
início desde mês e a avó em no-
vembro

Marcílio Franco da Silveira é 
filho do empresário janaubense 
Antônio Osvaldo Silveira, o Tony 
equipamentos, e de Iracy França da 
Silveira. No dia 10 de janeiro deste 

ano, Marcílio perdeu a irmã Valéria 
Silveira, devido à enfermidade de 
câncer. No dia 30 de novembro eles 
perderam a avó materna.

A esposa de Marcílio, a Raquel 
Souza Silveira é de família de Sali-
nas. Ela é filha de Célia e Nivaldo 
Gonçalves, empresário em Salinas e 
proprietário da cachaça Fascinação.

Homenagem recebida em Cam-
pinas

Os empreendedores Marcílio 
Franco da Silveira, presidente da 
Credfranco, e André Rodrigues do 
Amaral, diretor da Credfranco, te-
riam ido à Campinas-SP na sexta-fei-
ra, dia 26 de janeiro, com o intuito 
em participar de ato anual que os 
bancos promovem em homenagem 
às principais promotoras de crédito 
do país. 

Marcílio e André, com suas res-

pectivas esposas, passaram o final 
de semana no interior de São Paulo 
e decidiram retornar para a capital 
mineira na manhã desse domingo, 
dia 28 de janeiro.

Sepultamento

Os corpos foram liberados pelo 
IML de Pouso Alegre no início da 
tarde desta segunda-feira (29). 
André Amaral e a esposa Fernan-
da serão velados e sepultados em 
Carmópolis de Minas, terra natal de 
André.

Os corpos de Marcílio Franco da 
Silveira, da esposa Raquel e do filho 
Antônio serão sepultados em Belo 
Horizonte em local ainda ser defini-
do, Os corpos deles devem chegar 
ao IML da capital mineira na tarde 
desta segunda-feira e depois serão 
liberados para o velório. (OLIVEI-
RA JÚNIOR)

A Polícia Militar foi acionada na 
noite de domingo (28), em Coração 
de Jesus, com a informação de que 
havia dado entrada no hospital local 
um homem vítima de perfuração por 
faca. Ao comparecerem ao local, a 
equipe policial tomou conhecimen-
to de que a vítima havia chegado 
ao hospital já sem vida, e que havia 
sofrido golpe na lateral esquerda do 
peito.

Uma testemunha, irmão da víti-
ma, relatou que havia ocorrido um 
churrasco na casa da vítima, no povo-
ado de Luiz Pires de Minas (Lapinha), 
que teria se iniciado pela tarde, es-
tando presentes a companheira dele 
e outros familiares; que, em dado 

momento, foi embora e que, poste-
riormente, havia sido informado que 
a companheira da vítima havia o le-
sionado.

A testemunha ainda relatou que, 
de imediato, deslocou ao local, onde 
encontrou seu irmão caído. Perce-
bendo a gravidade dos fatos, a teste-
munha, com a ajuda de outras pesso-
as, socorreu a vítima para o hospital.

A equipe policial, após essas in-
formações preliminares, deslocou 
ao local dos fatos, na zona rural, 
tendo deparado com uma moto-
cicleta contendo dois ocupantes, 
sendo a garupa uma mulher com 
características da companheira da 
vítima. Ao proceder abordagem, os 

militares constataram ser a referida 
autora, uma mulher de 28 anos. Foi 
dada a ela voz de prisão em flagran-
te delito pelo crime de homicídio.

A equipe policial deslocou com 
a autora até o local do crime, locali-
zando a faca.

A autora relatou que o desenten-
dimento se iniciou após uma dis-
cussão motivada por ciúme, ocasião 
em que a vítima teria se exaltado e 
ido em sua direção; que, então, 
apossou-se de uma faca e golpeou-
-o no peito.

A mulher foi presa e encaminha-
da à Delegacia de Plantão da Polí-
cia Civil de Montes Claros, junto à 
arma do crime.

Um jovem, de 23 anos, morreu 
após reagir a uma abordagem da Polí-
cia Militar e ser baleado na LMG-657, 
em Montes Claros, na noite desse 
domingo (28).

A PM chegou ao local depois de 
receber informações de que o rapaz 

estaria cometendo roubos na rodo-
via. Uma das vítimas, um idoso, de 
60 anos, contou que foi ameaçado 
pelo suspeito que roubou R$ 50 do 
seu carro, que estava estacionado na 
entrada de um sítio

Quando os militares se aproxima-

ram, uma testemunha alertou que o 
suspeito estava às margens da rodo-
via tentando derrubar motos e parar 
veículos para praticar roubos.

De acordo com a PM, inicialmen-
te, o jovem se aproximou da equipe 
e disse que a pessoa procurada por 

eles estava mais à frente. Porém, as 
testemunhas gritaram indicando que 
o autor era ele mesmo.

O rapaz correu e ao ser contido, 
resistiu à abordagem segurando um 
dos militares pelos braços e tronco. 
A PM informou que outro policial 

atirou e o suspeito soltou o militar 
e saiu correndo, novamente. Nesse 
momento, ele escorregou e caiu em 
um barranco.

Os militares perceberam que o 
rapaz estava armado e deram ordem 
para largar a arma, mas ele apontou 

em direção aos policiais, que reagi-
ram e atiraram, segundo a PM.

O suspeito chegou a ser socorrido 
na viatura da polícia e morreu após 
dar entrada na Santa Casa. A perícia 
da Polícia Civil esteve no local e reali-
zou os trabalhos de praxe.

Marcílio Franco da Silveira com a esposa Raquel Souza Neves Silveira e o filho 
Antônio Neves Silveira, vítimas do trágico acidente com o avião

Local onde o avião caiu na zona rural de Itapeva, no Sul de 
Minas, neste domingo (28)
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A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Diretoria de Qualifica-
ção, Emprego e Renda da Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento 
Social, em parceria com a Secreta-
ria de Estado de Desenvolvimento 
Social, realizará, nos próximos me-
ses, cursos profissionalizantes para 
pessoas em vulnerabilidade social, 
ministrados pelo Serviço Nacional 
de Aprendizagem Comercial (Se-
nac).

Uma reunião foi realizada na 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social com o subsecretá-
rio de Estado de Inclusão Produ-
tiva, Trabalho, Emprego e Renda, 
Arthur Hélio Albergaria Campos. 
Participaram da reunião represen-
tantes da Sedese Regional (Any 
Karoline Fernandes e Ellen Juliana 
Dias), da Diretoria de Qualifica-
ção, Emprego e Renda da Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento 
Social de Montes Claros (Patrícia 

Jabbur, Debura Ribeiro Carvalho e 
Nágila Brant), e a diretora de Polí-
ticas e Programas Sociais da Prefei-
tura, Aparecida Fátima Andrade. O 
objetivo da reunião foi apresentar 
o Projeto de Qualificação Profissio-
nal.

“Este é um projeto do estado de 
Minas Gerais que será desenvolvido 
em parceria com o município de 
Montes Claros, visando desenvolver 
cursos de qualificação profissional 
para pessoas que se encontram em 
vulnerabilidade social”, informou o 
subsecretário Arthur.

Para a psicóloga e diretora de 
Qualificação, Emprego e Renda da 
Prefeitura de Montes Claros, Patrí-
cia Jabbur, a demanda dos cursos 
será de acordo com a necessidade 
das empresas, especialmente das 
novas indústrias que estão sendo 
instaladas na cidade. “Um dos maio-
res desafios das indústrias que es-
tão sendo instaladas na cidade vem 

sendo encontrar trabalhadores qua-
lificados. Por isso é de suma impor-
tância esta parceria do estado com 
a Prefeitura de Montes Claros para 
oferecer cursos profissionalizantes 
gratuitos para quem está em busca 
de qualificação, especialmente para 
quem vive em situação de vulnera-
bilidade social”, comentou Jabbur, 
informando que, neste primeiro 
momento, serão oferecidas cente-
nas de vagas.

Segundo a diretora de Políticas 
e Programas Sociais da Prefeitura, 
Aparecida Fátima Andrade, “nesta 
reunião também levantamos a pos-
sibilidade de realizarmos cursos es-
pecíficos para atenderem às deman-
das das indústrias que investem em 
Montes Claros, com uma ajuda de 
custo para as pessoas vulneráveis, 
para elas se manterem assíduas e 
concluírem o curso ofertado”, disse 
Cida Andrade. (LUIS CARLOS GUS-
MÃO)

O Núcleo de Estudos em Eco-
nomia Criativa e Inovação da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (NEECI/Unimontes) publi-
cou o edital de bolsa BDCTI-Nível 
VI (NEECI 01/2024), para seleção 
de um pesquisador (a) para o re-

cebimento de Bolsa de Pesquisa 
de Desenvolvimento em Ciência, 
Tecnologia e Inovação – BDCTI, 
Nível VI, no valor de R$ 700 por 
seis meses e prorrogável pelo mes-
mo período, sob financiamento da 
Fundação de Amparo à Pesquisa do 

Montes Claros terá cursos para pessoas 
em situação de vulnerabilidade

Unimontes oferece bolsa de desenvolvimento 
em ciência, tecnologia e inovação

Projeto Balé no Lar tem novo prazo em Montes 
Claros
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   PESQUISA

Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
O Núcleo de Estudos em Econo-
mia Criativa e Inovação (NEECI) 
é fruto do empenho e parceria 
entre professores pesquisadores 
do Departamento do Curso de 
Administração da Unimontes, pela 
criação de um grupo de estudos e 
pesquisas em linhas específicas da 
Economia Criativa, Inovação e Ad-
ministração.

A formação desse grupo baseia-
-se na proposta principal de forta-
lecer o apoio à pesquisa técnico-
-científica no âmbito das Ciências 
da Administração, por meio de 
programas e projetos que estimu-
lem a consolidação de atividades 
de Pesquisa. O grupo é perma-
nente da Universidade, institucio-
nalizado pela Resolução CEPEX 
Nº. 089, de 17 de maio de 2023. A 
atuação dos Pesquisadores do NE-
ECI no âmbito da Unimontes en-
contra-se articulada aos Programas 
de Pós-Graduação em Desenvolvi-
mento Social (PPGDS), Programa 
Profissional de Pós-Graduação em 
Desenvolvimento Econômico e 
Estratégia Empresarial (PPGDEE), 
Programa de Pós-Graduação em 
Modelagem Computacional e Sis-
temas (PPGMCS) e do Programa 
de Pós-Graduação em Sociedade, 

Ambiente e Território (PPGSAT).
O Edital visa selecionar pesqui-

sadores (as) para realização de ati-
vidades de pesquisa e de extensão 
vinculadas ao projeto “Economia 
Criativa, Vulnerabilidade de Ne-
gócios e Governança de Políticas 
Públicas para o Turismo: pesquisa-
-ação no Norte de Minas Gerais”, 
aprovado pelo edital 009/2022 
(Fortalecimento e Consolidação 
da Pesquisa na UEMG e Unimon-
tes) da Fapemig. A bolsa de Desen-
volvimento em Ciência, Tecnologia 
e Inovação tem por finalidade pro-
piciar a participação em projetos 
de pesquisa científica, tecnológica 
e/ou de inovação, assim como de-
senvolvimento institucional, com 
vistas a aprimorar e ampliar os re-
sultados dos projetos financiados 
pela Fapemig.

O (a) candidato (a) deverá 
ser estudante de graduação na 
Unimontes; e apresentar no ato 
da efetivação o comprovante de 
matrícula na graduação ou ou-
tro documento que comprove 
a graduação em andamento. O 
candidato deverá ser domiciliado 
em São Francisco, Pirapora ou, 
preferencialmente, no município 
de Januária, local de execução 
da pesquisa. O candidato deverá 

dedicar-se integralmente às ativi-
dades acadêmicas e de pesquisa 
e ter disponibilidade de 20 horas 
semanais para o desenvolvimento 
das atividades previstas no plano 
de trabalho.   

Ele não poderá possuir víncu-
lo de trabalho, entendido como 
qualquer vínculo jurídico estipu-
lado, expressa ou tacitamente, 
com pessoa física ou jurídica, que 
a remunera pelos serviços presta-
dos, abrangendo, dentre outras 
relações laborais, o trabalho au-
tônomo, o trabalho eventual, o 
trabalho avulso, o trabalho decor-
rente de vínculo estatutário ou 
celetista, o trabalho exercido pelo 
Microempreendedor Individual, 
o trabalho exercido por sócio de 
empresa para o qual receba re-
muneração e o trabalho realizado 
por meio de vínculo empregatí-
cio, dentre outros; não acumular 
a percepção da bolsa com qual-
quer outra modalidade de auxílio 
ou bolsa, paga por instituição pú-
blica ou privada referente a pro-
grama de Iniciação Científica.

O candidato deverá ter currí-
culo cadastrado e atualizado na 
Plataforma Lattes e o cadastro 
atualizado na Plataforma Everest 
(Fapemig). Ele deve realizar, a 

cada seis meses, quatro encon-
tros dos membros da equipe que 
formam a rede de pesquisadores 
com o objetivo de atualizar o 
cronograma do projeto e dire-
cionar ações a serem realizadas 
até o próximo encontro; produ-
zir e apresentar pelo menos um)
trabalho em congresso científico 
nacional/internacional durante 
a vigência da Bolsa; realizar pes-
quisa em campo, manejando os 
instrumentos elaborados pelo 
grupo; realizar um seminário 
envolvendo a comunidade local 
durante a vigência da Bolsa; pro-
mover  uma oficina por semestre 
junto à comunidade local durante 
a vigência da Bolsa.

Também fazer referência ex-
pressa à Fapemig, no caso de 
publicação e/ou divulgação de 
trabalhos técnicos ou científicos 
resultantes dos estudos ou pes-
quisas originados da bolsa BDC-
TI/Fapemig. Responder a todos os 
questionários de avaliação de de-
sempenho solicitados.  A bolsa na 
modalidade BDCTI, Nível VI, sob 
financiamento da Fapemig. Terá 
a vigência de seis meses, prorro-
gável por mais seis meses, condi-
cionado à avaliação semestral de 
desempenho.  

O Projeto ‘Balé no Lar’, do 
Lar Nossa Senhora do Perpétuo 
Socorro, tem ate o dia 30 de ju-
nho para ser realizado em mon-
tes claros, conforme decisão do 
Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente con-
forme deliberação ad referendum 
realizada pela Diretoria deste 
Conselho, no dia 26 de janeiro, 
onde aprovou a solicitação de 
aditamento para prorrogação de 

prazo em mais dois meses após o 
término da vigência 30/04/2024, 
referente ao Termo de Fomento 
28/2023 - Projeto ‘Balé no Lar’, do 
Lar Nossa Senhora do Perpétuo 
Socorro, estabelecendo a nova vi-
gência até 30 de junho deste ano.

O Balé no Lar visa ofertar uma 
nova oficina, utilizando a arte e a 
dança como um meio de expres-
são das emoções, criatividade, 
habilidades oportunizando a me-

lhoria da autoestima, saúde emo-
cional, social e física, valorizando 
o que cada um tem de melhor. 
Além das aulas práticas de dança 
do balé, as crianças e adolescentes 
terão acesso a atividades teóricas 
individuais e coletivas, com rodas 
de conversas, palestras, grupos 
de estudo focando nas questões 
de autoestima, disciplina, sociabi-
lidade e violações de direitos com 
a equipe psicossocial.

O objetivo é ofertar aulas de 
balé, atividades de sociabilidade 
e partilhas para crianças e ado-
lescentes em situações de risco 
e vulnerabilidades sociais, mini-
mizando as violações de direitos, 
abuso, exploração sexual, violên-
cias físicas, psicológicas, situação 
de rua e uso de substâncias psi-
coativas. Para o desenvolvimento 
das atividades propostas no Plano 
de Trabalho utilizará de metodo-

logias participativas e integradas, 
que consistem em oportunizar 
crianças e adolescentes vivencia-
rem grupos coletivos de partilhas 
e reflexões, além de aulas práticas 
de balé que consistem em ritmos, 
movimentos e coreografias.

São ofertadas atividades com o 
objetivo de promover a convivên-
cia, as conversações e os fazeres. 
Esses encontros são espaços para: 
escutar e ser escutado; valorizar o 

outro; construir projetos e vida; 
admirar as diferenças; reconhecer 
limites e possibilidades; apren-
der e ensinar de igual para igual; 
reconhecer e nomear emoções; 
exercitar escolhas; dialogar para 
resolver conflitos, etc. Todas as 
atividades serão monitoradas, 
acompanhadas e avaliadas pela 
equipe multidisciplinar do Lar 
Nossa Senhora do Perpétuo So-
corro. (GA)
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Danilo foge, e Helena vai ao socorro de Jonas. Adriana tem um mau pressentimento. 
Jonas é levado para um hospital. Fagundes e Míriam tentam encontrar Danilo. Danilo 
muda seu visual. Ísis conforta Giovanni, e Cris os afasta. Wagner tenta se aproximar de 
Renée. Natália diz a Marcos que ele terá a herança e o nome de Bruno em sua certidão de 
nascimento. Disfarçados, Mário e Edu confirmam que Calixto é corrupto. Érica aconselha 
Wagner. Jonas é operado, e o médico afirma a todos que o caso é grave. 

Preciosa se desespera e é contida por Bebel e César. Miguel encontra Bernardo 
e todos ficam aliviados. Julião acompanha Rejane no primeiro dia de tratamento de 
Maria. Luna se surpreende com a presença de Julião em sua casa com Maria. Pascoal 
aborda Cecília na rua. Preciosa descobre que Pascoal roubou o dinheiro de Maria. 
Julião vê Pascoal e Cecília juntos e conta para César. Jefinho se surpreende quando 
Selena diz que não quer fechar contrato com Tonico. 

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio surpreende a todos ao aparecer vivo na casa de Jacutinga. Maria Santa 

emocionada com a revelação do fazendeiro comemora o ‘milagre’. Nena se desespera ao 
ver os corpos de Belarmino e Firmino. Jacutinga avisa a José Inocêncio que Maria Santa 
só deixará seu estabelecimento na condição de casada. José Inocêncio garante aos funcio-
nários de sua fazenda que não matou Belarmino. José Inocêncio convence Nena a vender 
a fazenda de Belarmino para ele. A viúva acaba aceitando a proposta. 

Vera pergunta para Julieta se ela foi encontrar o Romeu, mas a garota nega e 
afirma que visitou Lívia. Vera pede para Julieta ficar longe do filho dela. Príncipe diz 
para Hélio que não é o admirador secreto de Clara, apenas tem respeito e amizade 
por ela. Daniel recebe o jornalista no restaurante e prepara um bom prato para ele. 
Mauro chama Mariana para um encontro e ela aceita. Glaucia e Fred armam algo mais 
definitivo para tirar Hélio do comando do CEC. Amanda retoma com Téo a conversa 

sobre o pai biológico do garoto; emocionado, Téo afirma que se ele não tivesse nascido, Amanda não iria enfrentar 
todo trauma, mas a mãe afirma que Téo e Nath são os maiores presentes que ela ganhou. Daniel diz ao jornalista 
que a inspiração na cozinha é a Julieta; Domitila fica incomodada com a afirmação. 

Ana Hickmann reage à acusação de usar 
vídeos do Youtube contra o ex, Alexandre 
Correa, em separação: ‘Alegações são 
falsas e distorcem a realidade’

Neymar fora de forma? Sem jogar desde 
outubro, atacante divide web por aparência 
diferente em festa: ‘Acima do peso’
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RESSALTADO
ETENOCAUTE
VIRUSNI

PITUBLEFAR
SUMOIRISO

TEMENDAT
MAINNETEU

ITJAGUAR
INDOLORRI

TAGOSAIS
HIATOEAT

MRASTAFARI
CARAURUC

IIAMARGO
ECONOMISTAS

Exame hu-
milhante
em peni-
tenciárias

(?)-vizi-
nho: dedo

anular
(pop.)

Sublinhado
com ca-

neta fosfo-
rescente

A Roma
Brasileira

(SP)

Finaliza-
ção es-

petacular
de lutas

Álgebra
(?), ramo
da Mate-
mática

Acidente
comum 

em quedas

Ato Insti-
tucional
(sigla)

Mentir,
como no
jogo de
pôquer 

Um dos
sinto-

mas de
gravidez

Reação à
boa piada

Alteração
em um

projeto de
lei (jur.)

Elisângela
Adriano,
ex-atleta
brasileira

Cartunista 
cofunda-
dor de "O
Pasquim"

O tratamen-
to reali-

zado com
anestesia

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

(?) Rodrigo
de Freitas:

postal
carioca

Resultado 
do trabalho
agrícola

(pl.)

Letra
inicial de 
produtos
da Apple

Encontro
vocálico

em
"Paraíba"

Forma de
conexão

mecânica

(?) de ba-
nho, pro-
duto aro-
matizante

Não dizer
(?) nem
bê: nada

responder

Sinal como
o "pé de
galinha"

(?) De-
levingne,
top model
britânica

O chá de
boldo, por
seu sabor

A sexta
corda do

violão

Raposo
Tavares, 

bandeiran-
te paulista

A vogal
marcada
no jogo 
da velha

Interjeição
de espanto

Transpiram

Agosto
(abrev.)

Trem, em
inglês

Principal,
em inglês

Elizabeth (?), avó do
Príncipe William

Celso Furtado e Mário
Henrique Simonsen

Mau-
cheiro
(bras.)

Itinerários divulgados
por

agências
de viagens

Penteado de
Bob Marley

Lar do
boto (fig.)

Pronome 
possessivo

Grama
(símbolo)

Esporte
japonês, é
praticado
há mais 
de dois 

mil anos

Camarão
de água

doce

O ebola 
e a chi-

kungunya,
por sua
natureza

(?) de percussão:
bateria, xilofone 

ou atabaque
Energia (abrev.)

Pedra, em inglês
Leda Nagle,

apresentadora do
"Sem Censura"

3/aca. 4/cara — main — pitu. 5/stone — train. 6/jaguar.
Ana Hickmann, envolvida em uma 

dura batalha judicial contra Alexandre 
Correa, de quem se separou após ca-
sos de agressão, divulgou uma nota 
esclarecendo acusações de que estaria 
usando vídeos do seu canal do YouTu-
be contra o ex-marido. Entenda!

Ana Hickmann nega acusação de 
que estaria usando vídeos do YouTube 
em processo contra Alexandre Correa

Ana Hickmann e Alexandre Correa 
se separaram no final do ano passado 
após diversos casos de agressão

Ana Hickmann e Alexandre Correa 
são pais de Alezinho, de apenas 9 anos

Ana Hickmann e Alexandre Correa 
enfrentam um processo judicial com-
plexo depois da separação

Nos últimos dias, Ana Hickmann 
foi envolvida em boatos de que esta-
ria usando vídeos do YouTube em um 
processo contra Alexandre Correa

Ana Hickmann e seu ex-marido, 
Alexandre Correa , travam uma verda-
deira guerra judicial após o anúncio 
do fim do casamento, que aconteceu 
no final do ano passado após vários 
casos de agressão. Em meio à denún-
cias por alienação parental e várias 
outras acusações, a apresentadora re-
solveu esclarecer boatos que circulam 

na internet.

Em um comunicado à imprensa 
nesta segunda-feira (29), a equipe de 
Ana Hickmann desmentiu as infor-
mações de que trechos do canal do 
Youtube da apresentadora estariam 
sendo utilizados no processo contra 
Alexandre Correa.

“As alegações são falsas e distor-
cem a realidade dos fatos com o in-
tuito desacreditar as graves denúncias 
apresentadas e manipular a opinião 
pública contra a Ana Hickmann, nos 
casos de agressões cometidas pelo 
seu ex-marido, bem como das irregu-
laridades cometidas por ele na gestão 
financeira das empresas”, diz a nota.

Em seguida, a equipe de Ana Hi-
ckmann detalhou a atual situação dos 
processos enfrentados pelo ex-casal, 
especialmente no que diz respeito às 
acusações de fraude nas empresas da 
apresentadora, que englobam até uma 
ex-amiga e ‘fiel escudeira’.

“Outros documentos de origem 
duvidosa, que indicavam possíveis ir-
regularidades, foram anexados ao in-
quérito, para que sejam devidamente 
investigados pela polícia. Os vídeos e 

áudios que têm sido divulgados em ca-
nais de mídia tratam de edições de um 
reality show, publicado em junho de 
2022, e nada tem a ver com o processo 
criminal e tampouco foram anexados 
aos autos”, completa a equipe de Hi-
ckmann.

Quanto Ana Hickmann e Alexan-
dre Correa devem de IPTU?

Na última semana, mais um fato 
chocante marcou o processo de sepa-
ração de Ana Hickmann e Alexandre 
Correa: a notícia de que o casal, que 
já soma mais de R$ 7 milhões em dívi-
das, estaria devendo um valor absurdo 
de IPTU.

O valor, devido por um imóvel do 
ex-casal em São Paulo, já vinha sendo 
cobrado com recorrência pela prefei-
tura paulista. Em junho de 2021, a 
dívida era de R$ 28.829,00; em 2022, 
o montante estava na casa dos R$ 
23.599,00.

Dessa vez, referente ao ano de 
2023, a prefeitura de São Paulo está 
exigindo o pagamento de mais de R$ 
26 mil (R$ 26.201,00). O Purepeople 
entrou em contato com a assessoria 
de Ana Hickmann para obter uma 
posição sobre o caso, mas não teve 
retorno.

Neymar marcou presença em festa 
de Romário. Nesta semana, o ex-ata-
cante promoveu evento para come-
morar os 58 anos, mas foi o jogador 
que roubou a cena. Nas redes sociais, 
a web repercutiu aparência diferente 
do jogador e algumas pessoas chega-
ram a notar que o pai de Mavie estava 
mais forte.

Neymar fora de forma? Sem jogar 
desde outubro, atacante divide web 
por aparência diferente em festa: ‘Aci-
ma do peso’© AGNews

Neymar dividiu opiniões com apa-
rência em festa de Romário© Repro-
dução, Instagram

Neymar foi alvo de polêmica ao 

aparecer com rosto diferente em festa 
de Romário© AGNews

Aparência mais inchada de Neymar 
em festa foi alvo de comentários na 
web© AGNews

Corpo de Neymar foi alvo de crí-
ticas em fotos durante festa de Romá-
rio© AGNews

Neymar sofreu duras críticas por 
aparência diferente em festa de Romá-
rio© AGNews

‘Neymar tá gordo?’ foi uma das 
perguntas mais procuradas no Goo-
gle© AGNews

Neymar despertou a curiosidade 
ao aparecer com visual diferente em 
festa de Romário© AGNews

Neymar soltou a voz durante festa 
de Romário: aparência do jogador di-
vidiu a web© AGNews

O camisa 10 do Al-Hilal chegou no 
aniversário com com um look todo 
preto de casaco, camisa e calça largas. 
Fora dos gramados desde outubro do 
ano passado por conta de uma lesão, 
Neymar foi alvo até dos tabloides in-
ternacionais por sua aparência dife-
rente. Os jornais espanhóis ‘Marca’ 
e ‘As’ comentaram as fotos e vídeos 
e afirmaram que é “preocupante a 
mudança física de Neymar durante a 
lesão”. “A mudança física de Neymar 
durante a lesão é algo para se falar”, 
escreveu o Marca. Eita!
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Atlético e Cruzeiro confirmaram 
nesta segunda-feira (29), de forma 
oficial, que celebraram acordo para 
que haja torcida única nos clássi-
cos que serão disputados em 2024 
e 2025 e que sejam válidos pelas 
competições organizadas pela Fe-
deração Mineira de Futebol (FMF) e 

Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF).

De acordo com a nota divulga-
da, no caso de eventuais jogos por 
torneios da Confederação Sul-Ame-
ricana de Futebol (Conmebol), os 
clubes se comprometem “a envidar 
esforços para que as partidas tam-

bém ocorram sem torcida visitante”.
A mesma nota também informa 

que a medida é temporária e que 
visa estabelecer um diálogo entre 
clubes e torcidas, no sentido de 
buscar soluções definitivas na rea-
lização de clássicos nos estádios de 
Minas Gerais. (OTempo)

A venda do atacante uruguaio 
Gonzalo Mastriani, de 30 anos, para 
o Athletico-PR, confirmada nessa 
segunda-feira (29), foi considerada 
um “erro” para uma comentarista. 
Para Fernanda Cunha, representan-
te do América no programa Alterosa 
Esporte, da TV Alterosa, a diretoria 
do Coelho deveria ter mantido o 
artilheiro no elenco visando, prin-
cipalmente, à disputa da Copa do 
Brasil, que tem premiações milioná-
rias, conforme os times avançam na 
competição.

Durante o programa, a comenta-
rista ressaltou que o valor da venda 
de Mastriani por “aproximadamente 
R$ 10 milhões” não compensará aos 
cofres do América. Na opinião de 

Fernanda Cunha, o Coelho ganha-
ria mais nesta temporada mantendo 
o atacante. “Estou muito triste com 
a saída do Mastriani e tenho certeza 
que a torcida americana também. 
Não acho que compense o valor, 
porque se você for pensar, você vai 
passando de fase na Copa do Brasil, 
subiria para a Série A novamente 
com facilidade, ele poderia ajudar 
muito no time. Então não acho 
que compense. Porque pensando 
na Copa do Brasil você vai acumu-
lando milhões, aí eu acho que não 
vai conseguir uma recomposição a 
altura”, avaliou.

AMÉRICA TEM SUBSTITUTO 
PARA MASTRIANI?

Mastriani deixa o América com 
28 gols em 55 jogos. O uruguaio 
chegou ao clube em 2022. Fernan-
da Cunha, representante do Améri-
ca na bancada democrática, acredi-
ta que o clube agora precisa correr 
ao mercado para encontrar um 
subsituto à altura. “Agora é ir para 
o mercado e procurar alguém. O 
Renato Marques é um menino, 
muito bom também, fez dois gols, 
mas ainda é um menino e precisa 
ter um homem de referência no 
ataque do América”, comentou, ao 
se referir ao atacante de 20 anos, 
formado na base do Coelho e que 
já balançou as redes duas vezes 
no Campeonato Mineiro. (NO ATA-
QUE)

O judô brasileiro conquistou 
bronze e prata o Grand Prix (GP) de 
Portugal, primeira competição do 
ano olímpico. na cidade de Odivelas  
Neste domingo (28), último dia do 
GP, o meio-pesado Rafael Buzacarini 
faturou o bronze ao derrotar o sér-
vio Bojan Dosen nas punições (3-2). 
Na última sexta (26), Michel Augus-
to, de 19 anos, já fora vice-campeão 
no tatame lusitano. Ambos somaram 
pontos preciosos no ranking olímpi-
co para os Jogos de Paris.  

O primeiro brasileiro a subir ao 
pódio no GP de Portugal foi  Michel 
Augusto, o MIchelzinho, de 19 anos, 
campeão nos Jogos Pan-Americanos 
de Santiago (Chile), no ano passa-
do.  Após emplacar vitórias seguidas 
até chegar à final - uma delas foi nas 

oitavas, quando desbancou  o cabe-
ça de chave Ariunbold Enkhtaivan 
(Mongólia), vice-campeão mundial 
de 2022 - Michel Augusto não resis-
tiu na final ao uzbeque Dilshodbek 
Baratov, prata no Mundial de Doha 
de 2023. 

Com o segundo lugar no pódio, 
Michelzinho somou 490 pontos no 
ranking entrou na zona de classifi-
cação para Paris 2024, ao lado de 
Matheus Takaki, também na catego-
ria dos 60kg.  e mais 490 pontos no 
ranking, Michelzinho saltou muitas 
O segundo lugar no pódio Mi-
chelzinho subir várias posições no 
ranking, ao somar mais 490 pontos

O próximo compromisso da de-
legação brasileira será no Grand Prix 
de Paris, a partir da próxima sexta 

(2).

DE OLHO EM PARIS 2024

A totalização de pontos no 
ranking da Federação Internacional 
de Judô (IJF, na sigla em inglês) teve 
início em julho de 2022 e só termina 
em junho deste ano. A modalidade 
reunirá 372 atletas em Paris (igual-
mente divididos entre homens e 
mulheres).  Os 17 primeiros colo-
cados no ranking de cada categoria 
asseguram vaga em Paris 2024 (com 
o limite de um judoca por país). A 
partir das 18ª colocação no ranking, 
as vagas serão distribuídas por con-
tinente: Américas (21 vagas), Africa 
(24), Europa (25), Ásia (20) e Ocea-
nia (10). (Agência Brasil)

Atlético e Cruzeiro 
confirmam acordo 
para clássicos com 
torcida única

Comentarista considera ‘erro’ venda de 
Mastriani pelo América

Judô: Brasil abre ano olímpico com bronze e 
prata em GP de Portugal
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O Sebrae Minas abre edital de 
credenciamento de empresas pres-
tadoras de serviços de consultoria, 
instrutoria, mentoria, coaching, 
orientações e assistência técnica nas 
áreas de Liderança e Pessoas, Desen-
volvimento Econômico Local e Fran-
quia. Empresas interessadas podem 
se inscrever até às 10 horas do dia 
2 de fevereiro, exclusivamente pelo 
site (https://oferta.sebraemg.com.br/
credenciamento-empresas-sebrae-mi-
nas).

A expectativa é credenciar o má-
ximo possível de empresas para atu-
arem nas diversas regiões do estado. 
Os principais benefícios de se cre-
denciar como consultor, mentor, ins-
trutor ou fornecedor de produto ou 
serviço são visibilidade no mercado, 
captação de clientes, desenvolvimen-

to profissional e rede de contatos, 
além de ter o Sebrae, uma das prin-
cipais e mais reconhecidas marcas do 
mercado, na carteira de clientes.

O processo de credenciamento 
contará com cinco etapas: cadastro, 
inscrição e habilitação, certificação 
da capacidade técnica, repasse de 
diretrizes gerais, e avaliação da regu-
laridade fiscal das empresas candida-
tas.

As empresas poderão ser convo-
cadas para prestarem serviço quando 
houver demanda, em regime de não 
exclusividade, no estado de Minas 
Gerais. Para participar, as empresas 
devem satisfazer as condições, expe-
riências e pré-requisitos descritos no 
edital. Informações podem ser obti-
das pelo e-mail credenciamento@
sebraemg.com.br.

Os microempreendedores in-
dividuais (MEI) que foram exclu-
ídos do Simples por débitos com 
a Receita Federal têm até esta 
quarta-feira (31) para regularizar 
sua situação e pedir o reenqua-
dramento. A consulta em relação 
às dívidas pode ser feita no Domi-
cílio Tributário Eletrônico do Sim-
ples Nacional (DTE-SN) ou pelo 
portal e-CAC. Os MEI pendentes 
de regularização que foram noti-
ficados pela Receita Federal foram 
excluídos do Simples Nacional 
desde o dia 1º de janeiro de 2024.

Com o objetivo de facilitar a 
renegociação dos microempreen-
dedores individuais, das micro-
empresas ou empresas de peque-
no porte, o governo federal, por 
meio da Procuradoria-Geral da 
Fazenda Nacional, lançou novas 
condições para esse público com a 
possibilidade de descontos de até 
50% e em até 60 parcelas. O aba-
timento vai incidir sobre o valor 
total da dívida, de acordo com a 

opção escolhida pelo contribuin-
te. Para participar, o MEI precisa 
ter débitos inscritos há mais de 
um ano na dívida ativa da União. A 
simulação pode ser feita no Portal 
Regularize.

Após a renegociação, o MEI ex-
cluído do regime simplificado de 
tributação e desenquadrado do Si-
mei que queira retomar ao sistema 
deverá solicitar, após quitar os dé-
bitos, o reenquadramento no Por-
tal do Simples Nacional. Primeiro 
no link “Solicitação de Enquadra-
mento no Simples” e depois na 
solicitação de “enquadramento 
no Simei”, utilizando o código de 
acesso ou certificado digital.

“No caso de quem foi desen-
quadrado do Simples Nacional 
por pendência, é fundamental a 
regularização para poder continu-
ar nesse regime tributário que traz 
vantagens como imposto unifica-
do e redução dos tributos”, res-
salta a Coordenadora do Núcleo 
de Simplicação do Sebrae, Helena 

Rego.

FATURAMENTO SUPERIOR 
A R$ 81 MIL

Os microempreendedores indi-
viduais que tiveram faturamento 
(ganhos dos valores brutos) supe-
rior ao teto de R$ 81 mil devem 
atualizar o seu cadastro e se de-
senquadrar como MEI para que 
eles não percam os benefícios do 
Simples Nacional. A recomenda-
ção é que o desenquadramento, 
para o ano de 2024, seja realizada 
até 31 de janeiro.

“No caso de quem excedeu o 
limite de faturamento, é funda-
mental começar o ano no regime 
tributário correto para pagar os 
impostos em dia e poder planejar 
os preços, custos, e os impostos 
que vão incidir na sua venda ou 
prestação de serviços”, destaca 
Helena, que sugere a procura por 
um contador para apoiar no pro-
cesso.

Sebrae MG abre edital de credenciamento 
para empresas de consultoria

Prazo para MEI regularizar situação no 
Simples Nacional termina nesta quarta-feira
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Fonte:  Boletim Epidemiológico nº 3002, 
relativo à Semana Epidemiológica 49/2023 até 11/12/2023.

Vamos juntos 
nessa luta pela 
vida dos mineiros.

Em Minas Gerais, de 2022 a novembro de 2023, os casos de dengue 
aumentaram em 430%, os de zika em 260% e os de chikungunya em 700%. 
Os números cresceram assustadoramente. E com as chuvas e o calor 
a situação pode se agravar em 2024.

É muito importante eliminar os espaços onde o Aedes aegypti, 
mosquito transmissor dessas doenças, possa se reproduzir.

Não deixe água parada em vasos de plantas, pneus, garrafas plásticas, 
piscinas sem uso e qualquer objeto, mesmo os menores. 
Não jogue lixo em terrenos baldios e mantenha a caixa d´água tampada. 
Essas são atitudes simples e muito importantes para conter a doença. 

E, sempre que puder, oriente vizinhos e amigos a fazerem o mesmo.

Essas são doenças que trazem dor, muito desconforto, podem deixar 
sequelas e até matar. Por isso, em casos de febre alta, dores nas 
articulações, fraqueza e manchas vermelhas pelo corpo, procure 
rapidamente uma unidade de saúde próxima de você.

DENGUE,
ZIKA E
CHIKUNGUNYA.
NÃO DÁ PRA CONTAR
COM A SORTE.
TEM QUE AGIR!

Microempreendedores individuais têm mais dois dias para 
quitar dívidas e solicitar reenquadramento

Liderança e Pessoas, Desenvolvimento Econômico Local e Franquia são as três áreas 
disponíveis para inscrições, que podem ser realizadas até o dia 2 de fevereiro


